



Mercedes



Nº 45 • SEPTIEMBRE 2011



Mercedes

BOLETÍN INFORMATIVO

Nº. 45 - Septiembre, 2011

EDITA:

Real, Antigua, Venerable, Ilustre y Fervorosa Hermandad Mercedaria del Patrocinio de Nuestra Señora, Santo Cristo de la Redención, Nuestra Señora de las Mercedes Coronada San Pedro Nolasco, y San Fernando Rey.

SEDE CANONICA:

Capilla de la Puerta Real
Plaza de la Puerta Real, nº 5
41002 Sevilla. Telf. 954.046.457

Página Web.

www.mercedespuertareal.com

Secretaría:

secretaria@mercedespuertareal.com

Hermano Mayor:

Jesús María Calvillo Galisteo.

Director Técnico:

Ildefonso Gil Asencio. (Fiscal)

Consejo de Redacción:

Junta de Gobierno.

Asesor:

Manuel Pérez García.

Colaboradores Literarios:

Rvda. Madre Josefina Murillo Ángel.
(Superiora de las Siervas de Jesús en Oviedo)
Rvdo. P. Fray Domenico Acquaro. O. de M.
Abel González Canalejo.
Alberto Fraile Carmona. (Prioste 1º)
Jesús Jiménez Prados.
José Antonio Rodríguez Benítez.
Paulino López García. (Secretario General)
José Manuel Castro Sáez. (Mayordomo 1º)
Javier Sobrino Toro. (Hermano Mayor del Museo)
María Teresa Ruiz Barrera.
(Doctora en Historia del Arte.)

Colaboradores Gráficos:

Jesús Martín Cartaya.
Alberto Fraile Carmona. (Prioste 1º)
Manuel Pérez García.
Mariano Ruesga Osuna.
Arturo Merino.
Gabriel Solís Carvajal.
Manuel Rodríguez Pedrinazzi.
Archivo de la Hermandad.

Fotos de la Portada:

Arturo Merino.

Foto de la Contraportada:

Manuel Pérez García.

Foto ante Contraportada:

Pintura de Juan Manuel González Pérez.
(Auxiliar de Priostía)

Imprime:

J. de Haro Artes Gráficas, S.L.
C/ Brújula, nº 52, (Parque Industrial Pisa)
41927 Mairena del Aljarafe (Sevilla)
Telf.: 954.180.010 – Fax: 954.183.444



Sumario

Editorial	3
Del Hermano Mayor	4-5
Siervas de Jesús de la Caridad	6
Vida de Hermandad	7-11
Cabildo General de Hermanos	11-12
Colaboración	13
Rincón de Noticias	14-16
Reseña de Cultos	17-18
Memoria Gráfica 2011	19
Cultos	20-21
Memoria Gráfica 2011	22
Meditación	23-24
Pregón	25
Priostía	26
Colaboración	27
Colaboración	28
Entrevista	29-31
Colaboración	32-33
In memoriam	34
Archivo Gráfico	35

El Boletín no se hace responsable de las opiniones y datos vertidos, cuya responsabilidad es exclusiva de sus autores.





Santa María de la Merced, Madre de Redención

El amor de los cristianos hacia la gran Madre de Dios ha hecho que María llegase a ser la mujer de los infinitos apelativos. Se da casi una competición para inventar y atribuirle los más bellos y más significativos.

Para los mercedarios, María es, por antonomasia “La Redentora de cautivos”. Para ellos, este título le conviene a María, no solo por la parte que ha tenido en la fundación de la Orden, sino también y principalmente porque ha sido asociada por Dios a Cristo para cooperar “con él y en dependencia de él” a la redención del género humano. “El convenimiento teológico de que donde hay redención de cautivos en la Nueva Alianza debe hallarse presente la que, por libre designio de la Trinidad, es Corredentora del humano linaje, hizo brotar en la Orden de la Merced de la Redención de los Cristianos cautivos la corriente impetuosa de mariánismo, que se manifestó desde los comienzos de la Orden y sigue manifestándose hoy mismo en mil detalles de la vida Mercedaria.” (La Orden de la Merced, Espíritu y vida, Roma, 1.986, pág. 268.)

El título de Corredentora, tan querido a los Mercedarios, ha tenido en la Iglesia una historia larga y controvertida.

A María se le ha aplicado antes que el título de Corredentora el de Redentora.

En un salterio de origen francés, también del siglo X, en una letanía de santos se invoca a María de igual modo como “Redentora del mundo” (cf. Laurentin, *Le titre de Corredemptrice, Etude historique: in <<Mar.>> 13 (1951)*).

Al inicio del siglo XIII, cuando Pedro Nolasco, queriendo imitar el espíritu de Cristo Redentor, fundó una Orden Religiosa para la liberación de los cautivos, se sintió inspirado por aquella que era considerada la “Redención de la cautividad”. Por ello la Orden que se dedicaba a la redención de cautivos no tardó en llamarse “Orden de la Virgen María de la Merced para la Redención de cautivos”.

El título de Corredentora se difundió mucho a partir del siglo XVII que puede ser considerado el siglo de oro de la Mariología. En este siglo se le atribuye a María la cooperación directa a la reden-

ción del género humano y se elabora y desarrolla la doctrina que mira al mérito, redención, sacrificio, satisfacción. En el título de Corredentora se hacen confluir los contenidos doctrinales del paralelismo Eva – María, explicados ya por Justino y sobre todo por San Ireneo, y los también sobreentendidos en la calificación de “Nueva Eva”, atribuida a María.

Desde el inicio del siglo XX hasta el concilio Vaticano II el tema de la corredención de María ha apasionado a los Teólogos que lo han estudiado mucho juntamente con el de la Mediación. Muchos desearon que hubiese llegado a ser un dogma de fe. El asunto era sin embargo muy controvertido.

El título de Corredentora, atribuido a María, es totalmente rechazado por los hermanos separados, contrarios a toda colaboración humana en la redención. Los protestantes ven en María el instrumento material, físico y pasivo de la encarnación del Verbo. Excluyen de la Virgen toda participación activa en el acontecimiento de la salvación para reservar solo a Jesús la fe de la Iglesia. Para ellos, prestar particular atención a la persona de María significaría apartarse de la única mediación de Cristo. Ni aún los ortodoxos comparten el hecho que se atribuya a María el título de Corredentora.

La posición de los católicos es diversa. Todos están de acuerdo en declarar que la cooperación de María a la redención ha sido una aportación formal, es decir, una aportación libre y responsable. No coinciden, en cambio, en la modalidad de la cooperación. En todos hay la preocupación de salvar la unicidad de Redentor. Los más convencidos defensores de la corredención por parte de María sostienen que esto no obstaculiza la unicidad de la redención de Cristo, porque mientras la obra de Cristo es principal, esencial, independiente, absolutamente universal y necesaria, la de María es subordinada, secundaria, dependiente, relativamente universal, solo hipotéticamente necesaria, en el sentido que Dios ha querido hacer depender la redención del consentimiento libre de ella.

RVDO. PADRE FRAY DOMENICO ACQUARO, O. DE M.
Maestro General de la Orden de la Merced,
en Roma desde 1974 a 1986.



DEL HERMANO MAYOR

Mi primera carta como Hermano Mayor se inició con un recuerdo encendido hacia Anita, nuestra capillera.

Ahora, me toca dirigirme al resto de mis hermanos.

Las prioridades que tendría durante mi mandato las definió en aquella carta y a ella vuelvo, un año después, para hacer recapitulación, y recuento, porque “quien no es fiel en lo poco, mal puede serlo en lo mucho”

Si inició mi mandato con la sentida pérdida de nuestro ex hermano mayor, Antonio Jiménez. A este han seguido otros fallecimientos de hermanos y devotos significados. Sea para ellos nuestro recuerdo, oración y gratitud. También señalar que el número de hermanos que se incorporarán desde entonces hasta los próximos cultos superan las expectativas más optimistas.

Durante el primer año, han sido varias las tareas acometidas por esta nueva Junta, que pretende continuar la tarea de las precedentes, aunque conscientes de que el tiempo corre en nuestra contra, las necesidades son apremiantes y las cuestiones prácticas y materiales condicionan la viabilidad de la propia vida de Hermandad, si no nos poníamos pronto “manos a la obra”.

Quiero comunicaros que las asistencia a la misa de los sábados está desbordando nuestras expectativas y que, casi se auto financian con sus ingresos los gastos que originan. A ello ayuda mucho el carácter participativo que don Manuel Ruiz, nuestro sacerdote, sabe imprimir a las celebraciones así como la amabilidad de sus predicaciones. Para él quiero que sean mis palabras de agradecimiento y reconocimiento. Él, desde su cátedra sagrada ha sabido dotar a nuestras celebraciones vespertinas de una idiosincrasia que le hacen acreedora de la estima de los hermanos y devotos. Gracias también a nuestro hermano Jesús García Bellerín, que tan bien sabe asistir a nuestro sacerdote y gracias a nuestros hermanos lectores (muchos de ellos niños) que acuden a ayudarnos en la celebración. Gracias a nuestro párroco, don Pedro Arenal y a nuestro diácono parroquial, Alberto. Os recuerdo que podéis solicitar se apliquen las misas por intenciones y difuntos.

Seguidamente en el capítulo de agradecimientos quiero hacer extensivo el reconocimiento de esta Junta que presidió a los hermanos y devotos por sus constantes muestras de cariño y disposición a la colaboración en las necesidades de la Hermandad que son muchas. Los hermanos de El Museo son, para nosotros como unos hermanos más de nuestra Corporación sin los cuales difícilmente podríamos dar a nuestra Vida de Hermandad el impulso e ímpetu que constituye nues-



JESÚS MARÍA CALVILLO GALISTEO

tra principal misión. Este año se despide como Hermano Mayor Javier Sobrino Toro, con quien me cabe el placer y honor de haber coincidido ya como escolar y ahora en la responsabilidad que nos lleva a dirigir nuestras Corporaciones. No tenemos palabras para agradecer su entrega y afecto. Una vez más, la calle Alfonso XII es un pasillo que comunica las dos esferas de un mismo corazón, facilitando la circulación del afecto en ambos sentidos. Javier Sobrino ha sabido continuar con renovado ímpetu la estela de sus antecesores en esa manera especial que tienen los hermanos del Museo de entender cómo ha de ser el amor prudente.

Y, cómo no, nuestro cariño a las órdenes religiosas de la parroquia, como las Siervas de Jesús, que pronto cumplirán su L Aniversario como camareras de la Stma. Virgen, a los frailes Mercedarios de San Gregorio que tan solícitos se muestran para con nosotros y las Hermanas del Inmaculado Corazón de María y a las Esclavas del Sagrado Corazón. Para ellos nuestro reconocimiento y afecto.

Os participo a todos que gracias a un importante esfuerzo de todos los oficiales de la Junta (principalmente Secretaría y Mayordomía), se ha conseguido actualizar y adaptar nuestra Base de Datos a la exigencia de la Ley de Protección de Datos, creando un fichero informatizado que permite una serie de aplicaciones muy útiles. Mi agradecimiento a los Mayordomos y Secretarios por su dedicación y empeño. También se ha renovado el equipo informático, y nos encontramos en este momento preparando el nuevo anteproyecto de Reglas, que, como principal novedad, contempla períodos de legislatura más cortos, así como la presentación de Cuentas en Enero y elecciones en febrero a fin de permitir a las nuevas Juntas tomar posesión con tiempo suficiente para preparar los cultos, en lugar de en junio como actualmente. También disponemos ya de teléfono y la página WEB sigue actualizándose constantemente gracias a nuestro Prioste Primero. En estas páginas se comunica el teléfono de la Hermandad, que será derivado a un móvil para la mejor atención de los hermanos. El año pasado, por primera vez, incorporó el Boletín de Hdad., en dicha página Web. Desde aquí nuestro reconocimiento a todos

DEL HERMANO MAYOR



los hermanos que colaboran en su diseño, confección y factura, principalmente al Fiscal, Prioste y Mayordomo.

Seguimos adelante con el proyecto de restaurar la capilla, para lo cual se está solicitando presupuesto y se contempla el acometimiento por fases de la misma en periodos que afecten lo menos posible al desarrollo de la normal actividad de la vida corporativa. Tras el encargo del Presupuesto y su visado por nuestro arquitecto Manuel Martínez de Pinillos, pretendemos solicitar la oportuna Licencia de Obra. Posteriormente, se están determinando los apartados de más urgente acometimiento y solicitaremos la ayuda municipal al efecto. En todo caso, no pensamos esperar que nos caiga del Cielo lo que no demostremos merecer por nuestra propia diligencia. Si nos llega la inspiración (en forma de ayuda municipal) os aseguro que nos cogerá trabajando. El estado de la Capilla (os supongo informados por los distintos medios, pero podéis leer en este mismo Boletín y/o visitar nuestra Página WEB al efecto) no permite demorar estas actuaciones. Os agradeceremos vuestra ayuda, ya sea en forma de aportación económica o de trabajo personal en los capítulos propios de toda reforma, aportando materiales. Así todos conseguiremos sentir la capilla como algo más propio. La idea es conseguir un grupo de hermanos que con una aportación voluntaria mensual hagan posible tener la Capilla restaurada antes de la salida procesional del 2012.

Dentro de la obra, un capítulo especial que merece la pena comentarse es el columbario que pretendemos tenga su sitio junto a la Virgen para que pueda ser visto desde el exterior y así los fieles puedan visitar a sus familiares difuntos a cualquier hora desde la famosa “ventanita de sal”, como dio en llamarla el pregonero de Glorias.

En otro orden de cosas comunicaros que nuestra Corporación se ha visto agraciada con la donación de una reliquia de San Pancracio Mártir, que nos llega a través de don Fernando Loza, Prelado Doméstico de Su Santidad. La Hermandad está recibiendo constantes donativos y se ha encargado ya un relicario dentro del decoro que exige un digno culto y atendiendo a las disponibilidades de la Hermandad, cuya economía gradualmente se va saneando gracias a una gestión muy controlada de gastos e ingresos. Felicitaciones a la Mayordomía. Disponer de este objeto de culto nos ayudará a recuperar la tradición de abrir los lunes la capilla. De la ceremonia de entrega, recepción y entronización os podemos adelantar que será el viernes 23 de septiembre, víspera de la salida procesional de nuestra titular. Durante todo el día el relicario será expuesto a los fieles durante todo el día en la Capilla de Santa maría

de Jesús, sita en la Puerta de Jerez. Os tendremos al corriente, tanto por Web, como por correo electrónico y por los medios de difusiones habituales en esta ciudad a los que participaremos el evento una vez estén confirmados fecha, hora y lugar. En este mismo número se aporta el dibujo del boceto sobre el modelo de ostensorio. Esta reliquia irá debidamente protegida por razones de seguridad tanto en el paso como en la capilla.

También está previsto que se consolide la estructura de la peana del paso de la Stma. Virgen que se encuentra notoriamente dañada. Esta obra se realizará bajo la supervisión directa de nuestra anterior Hermano Mayor y custodio del paso, Francisco Loza, a él, a nuestro capataz, Javier Pages y a nuestros Priostes, Alberto Fraile y Curro del Río, mi agradecimiento por su dedicación.

Un año más felicitamos a nuestros hermanos jóvenes por la salida procesional de la Cruz de Mayor, que corre por cuenta de un grupo importante de ellos y que se está ganando el respeto por la calidad, solemnidad, exorno y buen discurrir de la procesión. Os adelanto que nuestros jóvenes auxiliares de priostía nos preparan alguna agradable sorpresa para septiembre.

Animaros a seguir domiciliando los recibos por Banco y a que nos aportéis vuestros datos de correos electrónicos y móviles, a fin de comunicaros por esta vía las noticias para que los hermanos que se beneficien de este ágil, cómodo, sencillo y rápido medio de información.

En último lugar comunicaros que este año volveremos a procesionar el sábado día 24 desde nuestra capilla y a celebrar tras la Función del día 18, una convivencia a precios populares de acuerdo con las circunstancias que nos está tocando atravesar y a las que nadie es ajeno, algunos con consecuencias trágicas. No es año de apretar, sino de abrir las manos. Os animo a participar aportando vuestras viandas y con un simbólico donativo que cubrirá la bebida y algunos gastos propios del evento. Será a 10,00 € por adulto. Los jóvenes mayores de 18 años pagarán 5,00 €, aportando también viuallas y los menores están exentos.

Por último agradecer a mi Teniente de Hermano Mayor sus muestras de afecto y ayuda constante.

“Dios ayuda mejor a quien se deja ayudar” y creo que nada mejor que ponernos en camino para que nuestro trabajo nos hagan merecedores a los ojos del Señor y Su bendita Madre de las Mercedes de la ayuda que os solicitamos. “Quien comienza un trabajo ya tiene la mitad del trabajo hecho”.

A todos mi afecto fraternal.
A Cristo por María



SIERVAS DE JESÚS DE LA CARIDAD

“Formemos en el Corazón Divino de Jesús nuestro centro de comunicaciones con Él.”

La alegría de sentirse perdonado

¡Qué alegría saber que donde quiera que te encuentres, tienes a una Madre!

Sevilla ahora en Oviedo. Y siempre, María conmigo.

Gracias a la Hermandad de Las Mercedes por darme esta oportunidad.

La verdad que el hablar de María nunca cansa. Es como si volviéramos a nuestra niñez.

Este año, precisamente me “tocó” presenciar el indulto de un preso, en presencia de la imagen de nuestra Señora de las Mercedes y de nuestro Padre JESÚS Cautivo. Esto es para reflexionar y meditar. Sentirse perdonado no es tan fácil, primero está en el sentirse pecador y, después, arrepentirse y pedir perdón.

¡Qué pocas veces nos sentimos Pecadores!. ¡Siempre son los demás, quienes deben pedir perdón!.

A lo largo de mi vida y sobre todo, como sierva de Jesús de la Caridad, me he planteado que, cuando más estoy en paz con Dios, es cuando he pedido perdón y he perdonado. ¿Por qué nos cuesta tanto a los cristianos el pedir perdón?

“...No digo yo hasta siete veces, sino hasta setenta veces siete...” (San Mateo, 22-23)

El perdón, es sanación, dentro de tu interior. Es arrojar todo eso que llevamos en contra de los demás.

El arrepentimiento es un don de la gracia que obra en el corazón, “...por el poder de Dios el Espíritu Santo...”.

Hechos 11-18 nos dice: “¡De manera que ha dado Dios el arrepentimiento para dar vida!”. El Espíritu Santo nos muestra nuestra condición pecaminosa ante Dios y pone en nosotros la voluntad de renunciar a nuestro odio a Dios y a Su autoridad. Y por su gracia nos da el anhelo de andar en vida de santidad.

Dios es Padre y nos perdona, pero está esperando, que nos sintamos pecadores y con nuestro arrepentimiento todo lo tenemos ganado. Es tan grande Su misericordia, que nos dejó a Su propia Madre para hacernos las cosas fáciles.

¿Quién puede resistir, ante, tan tierna Madre. En ese corazón, cabemos todos: ricos y pobres, maestros y analfabetos, pecadores y

santos. Una madre no se cansa de esperar....

Me enseña que la vida no es fácil, pues hay que levantarse siempre que caigamos y caminar hacia la meta y mantenerse en pie, como lo hizo ella al pie de la cruz.

Los criaturas humanas te fallan, pero al final allí y siempre está Ella esperando, con los brazos abiertos.

Esto es lo más grande, el arrepentimiento tiene su valor y por si fuera poco su recompensa.

Nunca es bueno guardar los malos sentimientos, sobre todo si te hacen daño, como los celos, la ambición, el egoísmo, las malas actitudes con tus seres amados... ¡Saca todo eso y tíralo!, ¡Que todo quede limpio y dispuesto a recibir lo que Dios, con tanto amor nos ha regalado!.

Entrega amor, compasión y perdón, para que seas perdonado por tus faltas. Todas las personas somos imperfectas, todas hemos cometido errores, pero no hay nada que no podamos superar si así lo deseamos. Por esa razón es muy bueno deshacernos de todo, que la maldad no haga su morada en nuestro corazón.



HNA. JOSEFINA MURILLO ÁNGEL
(Superiora de las Sierva de Jesús en Oviedo)



Memoria del Ejercicio 2010 – 2011.

Las actividades señaladas abarcan el periodo transcurrido entre los meses de septiembre de 2010 al mes de junio de 2011. (Redactadas por el Fiscal de la Hermandad, y Director Técnico del Boletín).

Introducción:

Desde aquí animamos a que cualquier hermano/a, vecino del barrio, devoto/a de Nuestra Señora de las Mercedes Coronada, que tenga un comercio o negocio colabore con la Hermandad confiándonos la publicidad de su negocio en el Boletín, por muy poco dinero. Hay tarifas al alcance de todas las economías.

Cabildo General de Cultos y Procesión:

El día 6 de septiembre se celebró en nuestra sala capitular el Cabildo General de Cultos y Procesión.

Traslado a la Capilla del Museo:

El sábado día 11 de septiembre de 2.010 tuvo lugar el anual traslado en Rosario Vespertino con la bendita imagen de Ntra. Sra. de las Mercedes Coronada, desde su capilla de la Puerta Real hasta la capilla de la Hermandad del Museo. Dicho acto dio comienzo a las 21:00 horas de la noche. La imagen volvió a ser trasladada en andas igual que en el año 2008.

El cortejo tuvo el siguiente orden: Cruz Alzada, hermanos con cirio de color blanco, estandarte, cuerpo de acólitos, paso con la Virgen de las Mercedes, devotos y fieles, y coro de la Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío de la Macarena, que puso el toque musical al Rosario.

Dicha procesión discurrió por las siguientes calles: Plaza de la Puerta Real, Gravina, Pedro del Toro, Baileón, Miguel de Carvajal, Plaza del Museo, y entrada en la Capilla de la Hermandad del Museo, entrando sobre las 22:00 horas de la noche.



Solemne Triduo, y Jubileo Circular de las cuarenta horas:

Durante los días 16, 17, y 18 de septiembre se celebró en la Capilla de la Hdad. del Museo el Solemne Triduo en honor y gloria de la Santísima Virgen de las Mercedes Coronada, comenzando a las 20:00 horas con el rezo del Santo Rosario, Ejercicio del Triduo y Santa Misa, estando oficiada por el Rvdo. P. D. Manuel Ruiz Martín, (Director Espiritual de la Hermandad) El



día 24 tuvo lugar en la Capilla del Museo el Jubileo Circular de las Cuarenta Horas.

Solemne Función Principal de Instituto y Comunión General, domingo día 19:

Nuestra Corporación celebró la Solemne Función Principal de Instituto y Comunión General, siendo oficiada por el Rvdo. P. Fray José García García, Comendador de la Orden de la Merced. Dicho orador sagrado supo recrear con su verbo y marcada devoción mercedaria el sentido vocacional de nuestra Corporación tan ligada a la Orden en que profesa el ocupante de la cátedra. Al término de la Solemne Función se trasladó nuevamente la Santísima Virgen de las Mercedes hasta su Capilla de la Puerta Real.



A continuación la Hermandad ofreció una copa de confraternidad, que tuvo lugar en la Casa de la Hermandad del Museo. En la misma se le tributó un merecido Homenaje al Rvdo. P. D. Francisco Macaya Floristán, (Ex Capellán y Director Espiritual de Nuestra Hermandad en los últimos años), con motivo del cual se le entregó un diploma recordatorio de sus años de servicio a nuestra Corporación. Asistieron a dicha copa nuestro párroco, D. Pedro Arenal Macarro, el Secretario del Consejo de Cofradías, y hermano de nuestra Hdad. D. Manuel Nieto, y la Sra. Delegada de Herman-



VIDA DE HERMANDAD

dades de Gloria D^a Esther Ortego. Asistieron así mismo numerosos Hermanos Mayores y representantes de otras Hermandades a las que estamos vinculados.

Desde estas líneas queremos, una vez más, agradecer a nuestros hermanos de la Hdad. del Museo, las constantes muestras de afecto y disposición que tiene para con nuestra Corporación que renueva y que reforza cada año sus vínculos con motivo de estas celebraciones.

Solemne Procesión:

El sábado día 25 de septiembre, por la tarde salió procesionalmente desde su Capilla de la Puerta Real la imagen de nuestra Amantísima Titular recorriendo las calles de la feligresía de San Vicente. Muchos sevillanos estuvieron junto a la Virgen de las Mercedes. La Banda de la Puebla del Río fue quien puso los sonidos musicales como cada año, interpretando un repertorio variado de marchas alegres, clásicas y de calidad: "Saeta Sevillana, Ntro. Padre



Jesús, Virgen de las Aguas, Palomita de Triana, Puerta del Cielo, o mercedes Coronada De la Puerta Real" etc., fueron marchas que se pudieron escuchar durante la procesión.

Destacable fue sin duda las dos petaladas que recibió la Virgen antes de entrar, con la marcha "Reina de Triana". También un momento emotivo fue su paso por la calle San Vicente, cuando se paró el paso ante el

Convento de las Siervas de Jesús de la Caridad, en la Parroquia de San Vicente, donde nos esperaba una representación de la Hermandad de las Siete Palabras, y el Párroco de San Vicente revestido. Finalmente, como consecuencia de todo ello la Virgen entró nuevamente en su Capilla de la Puerta Real, seguido de lo cual, se produjo una espontánea

convivencia de los hermanos que salieron en la procesión, y devotos en la plaza del mismo nombre.

Queremos resaltar en el anecdotario de la Hdad., que ese mismo fin de semana fue coronada canónicamente la imagen de Ntra. Sra. de Regla, a la que muchos de nuestros oficiales se hallan unidos por su doble condición de hermanos.



Solemne Besamanos:

Durante los días 9, y 10 de octubre, la imagen de Ntra. Sra. de las Mercedes Coronada estuvo expuesta en devoto Besamanos. A lo largo de los dos días fueron muchos los fieles que se acercaron hasta la capilla para recrearse de cerca con la belleza de la talla de nuestra Titular amada y, al mismo tiempo besar su mano como muestra de su veneración, cariño y respeto. Emotivas fueron también las diversas visitas que protagonizaron nuestras hermanas, las monjas de las Siervas de Jesús, Camareras de la Santísima Virgen, que no quiso faltar en esta ocasión de tributar su personal muestra de filial afecto.

Cabe destacar por último la colaboración permanente de los jóvenes de la Hermandad, en cuantas actividades les ha sido posible, y que agradecemos y animamos a continuar, tanto en la procesión (con el consiguiente ahorro para una Corporación tan necesitada de medios) como cultos y celebraciones.

Comienzo de las Misas en nuestra Capilla:

El pasado sábado día 23 de octubre, a partir de las 19:00 horas, comenzaron en nuestra capilla de la Puerta Real la celebración de las Misas, en esta ocasión se celebró la Solemne Eucaristía conmemorativa del XII Aniversario de la Coronación Canónica la misma fue oficiada por el Rvdo. P. D. Manuel Ruiz Martín, (Director Espiritual de la Hermandad, y Coadjutor de la Parroquia de San Gil Abad). Finalizando con el canto de la Salve a Nuestra Señora de las Mercedes Coronada.

Destacamos la frecuente colaboración de nuestros hermanos, especialmente niños, en las lecturas del día.

Misa de Réquiem por todos los hermanos difuntos:

El pasado sábado día 20 de noviembre se celebró la Misa de Réquiem por todos los hermanos difuntos, especialmente por los fallecidos en el año 2010.





AÑO 2011

Misa en honor de San Pedro Nolasco:

El pasado sábado día 29 de enero se celebró en nuestra Capilla la Solemne Eucaristía en honor de nuestro Titular San Pedro Nolasco, la misma fue oficiada por el Padre Modesto, O.M. del Convento de San Gregorio Magno, Padres Mercedarios de la C/ Alfonso XII. La imagen del Santo estuvo ubicada a los pies de la Stma. Virgen en un sencillo altar. Desde aquí deseamos al Padre Modesto que el Señor siga bendiciendo a su persona con la merecida gracia de una pronta recuperación para verlo de nuevo al servicio de Dios, de su iglesia y de la Causa Mercedaria, que tiene en esta capilla su reverbero devocional popular.

El sábado día 15 de enero en el transcurso de la misa de Hdad. se bendijo la imagen del Niño Jesús donado por el escultor José Antonio Bravo García, a quien desde aquí expresamos nuestro agradecimiento.

Solemnes Cultos en honor del Santo Cristo de la Redención:

Los solemnes cultos en honor del Santo Cristo de la Redención, comenzaron el día 9 de marzo, Miércoles de Ceniza, con la celebración de la Eucaristía, en el transcurso de la cual les fue impuesta la ceniza a los asistentes.

Durante los días 12 y 13 de marzo se celebro en nuestra capilla de la Puerta Real, el Solemne Besapies en honor del Santísimo Cristo de la Redención.

Comenzó el sábado día 12, tuvo lugar a las 19:00 de la tarde la Solemne Función, con ocasión de lo cual la capilla registró una abundante presencia de fieles y devotos, no siendo inconveniente el reducido espacio disponible. La imagen del Señor había sido dispuesta en posición tendida. La Eucaristía estuvo presidida por el Rvdo. P. Fray José García García, (Comendador de la Orden de la Merced).

En próximos años pretendemos poder contar con un mobiliario que permita alzar la imagen del Cristo a fin de dar mayor realce a los cultos y disponer de mayor espacio para fieles y devotos.

En estos días fueron muchos los fieles que se acercaron para besar el pie del Señor, escoltado por cuatro blandones cedidos para la ocasión por la Hermandad de Montserrat, y cuatro jarras con claveles rojo sangre, y iris morados.



El domingo día 13, a las 19.00 horas se realizó el rezo del devoto Vía Crucis, la primera estación fue leída y meditada por el Rvdo. P. D. Carlos Coloma Ruiz, (Vicario Episcopal de la zona del Aljarafe, párroco de Ntra. Sra. de Lourdes y San Juan Evangelista de Bormujos, y hermano de nuestra Hermandad). La segunda fue leída por el Pregonero de las Glorias de María 2011. Las otras restantes estaciones del mismo fueron leídas por diversos miembros de la Junta de Gobierno, seguidamente se celebró la habitual Meditación ante la imagen de nuestro Amantísimo Titular, encargo que le fue realizado en su calidad de Pregonero de las Glorias de María, D. Abel González Canalejo, (Miembro de la Junta de Gobierno de la Hermandad del Carmen de San Gil), para el cual fue designado por el Consejo General de HH. y CC. de la Mariana ciudad de Sevilla en este año del Señor de 2.011. Breve pero muy intensa son las mejores palabras para describirla, pues emocionó a todos los presentes. (La meditación al Santo Cristo de la Redención la encontrarás en este mismo Boletín).

Reinauguración de las reformas efectuadas en los salones de la Casa de Soria, Castilla y León.

La Casa de Soria, Castilla y León, en Sevilla, invitaron el día 26 de marzo pasado, a una representación de nuestra Hermandad, a la reinauguración de las reformas de los salones de dicha entidad, dicha representación estuvo encabezada por el Hermano Mayor, el Teniente de Hermano Mayor, y el Fiscal, respectivamente.

Durante la pasada Feria de Sevilla, se asistió a la recepción que el Excmo. Ayuntamiento de Sevilla organiza para las Hermandades de la ciudad.

Procesión de la IV Cruz de mayo de la Puer- ta Real:

El pasado sábado día 28 de mayo, tuvo lugar desde nuestra capilla de la Puerta Real la salida procesional de la Cruz de Mayo por cuarta vez consecutiva, que como es habitual es organizada por los jóvenes de la Hermandad.



La responsabilidad del martillo, recayó sobre nuestro hermano y Prioste Segundo Francisco del Río Núñez, y sobre Juan Antonio Díaz Redondo. En el presente año se ha estrenado una imagen de San Pan- cracio Mártir, para seguir rellenando las capillas de la canastilla del paso. El





VIDA DE HERMANDAD

acompañamiento musical corrió a cargo de la Agrupación Musical “La Expiración” de la ciudad de Salamanca como viene siendo habitual.

Función a San Fernando Rey:

El sábado día 21 de mayo coincidiendo con la misa semanal se celebró la Solemne Función a San Fernando Rey, titular de la Hermandad, la misma comenzó a las 19:00 horas de la tarde, y fue oficiada por el capellán de la Hermandad. Para la ocasión la imagen del Patrón de la Ciudad, estuvo colocada a los pies de la Santísima Virgen de las Mercedes, en un sencillo altar, adornado con centros de claveles y velas, y fue montado por la priostía de la Hermandad.

Corpus Christi, día 23 de Junio:

Nuestra Hermandad asistió corporativamente con un gran número de hermanos (14 miembros) con Es-



tandarte, y Cirios a la Solemne Procesión del Corpus Christi que organiza el Cabildo Metropolitano de la Santa Iglesia Catedral.

Natalicios:

Nuestra hermana Dª Virginia Pérez Pino, hija de nuestro hermano D. Carlos Pérez Roldán, ex Hermano Mayor que fue de nuestra Hermandad, a dado a luz el pasado día 5 de junio a un niño, quien recibirá el día de su Bautismo el nombre de Ignacio Rafael Pérez.

Primeras Comuniones:

Han recibido el sacramento de la Comunión en el presente año nuestros hermanos:

Ignacio Fajardo Flores. Hijo de nuestro ex hermano mayor José Antonio Fajardo Romero y nuestra hermana y camarera Carmen Flores García.

Alba Bernal Franconetti. Hija de nuestro Teniente de Hermano Mayor, Miguel Ángel Bernal Alcalá y nuestra hermana y camarera Carmen Franconetti López.

Laura Coq Martín. Nieta de nuestro hermano Rafael Martín Machuca y lectora ya asidua en nuestras misas de Hermandad.

A todos ellos nuestras felicitaciones más afectuosas.

Por otra parte, recientemente, nuestro hermano Félix Mezquita Gayangos ha sido elegido Hermano Mayor de la Hermandad de la Carretería. Desde estas páginas, queremos felicitarle y desearte una gestión fructífera para mayor gloria de Nuestro Señor y su Amantísima madre.

Félix Mezquita pasa a engrosar de esta manera la nómina de miembros de esta Corporación de Gloria que ostentan cargo de tan alta responsabilidad en otras Hermandades, como nuestro hermano Gabriel Solís Carvajal (Pastora de Santa Marina).

REPRESENTACIÓN A LOS CULTOS INTERNOS DE OTRAS HERMANDADES:

Nuestra Hermandad estuvo representada en las Funciones de las siguientes Hermandades:

Hermandad de Nuestra Señora de la Victoria y San Roque Patrón de Manzanilla (Huelva), Hermandad de Ntra. Sra. del Rosario de los Humeros, Hermandad de Ntra. Sra. del Amparo de la Parroquia de la Magdalena, Hermandad de las Penas de San Vicente, Hermandad de Montserrat, Hermandad de las Siete Palabras, Hermandad del Museo, Hermandad del Santo Entierro, Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío de Sevilla – Macarena, Hermandad de la Divina Pastora de la Almas, del Convento de San Antonio.

ASISTENCIAS Y RECIBIMIENTOS:

A Nuestro Hermano Mayor asistió a la Misa de Pascua de Resurrección de nuestra Parroquia de San Vicente, a la Misa de Pascua de Resurrección que organizan las Hermandades de Glorias, el martes día 26 de abril, este año se celebró en la Capilla de Ntra. Sra. del Rosario y Santo Cristo de la Paz, de los Humeros. Y se celebró ante la imagen de Ntra. Sra. del Rosario, la cual presidiría el Pregón de las Glorias de María en la Santa Iglesia Catedral de Sevilla el día 14 de mayo de 2011.

Nuestra Hdad., estuvo presente igualmente en el Pregón de las Glorias celebrado en la Catedral de Sevilla.

Los días 13 y 15 de mayo, asistencia corporativamente con Estandarte y varas, a la procesión de ida y regreso de Ntra. Sra. del Rosario de los Humeros, desde su Capilla hasta la Santa Iglesia Catedral.

VIDA DE HERMANDAD



Desde aquí agradecemos a nuestra Hdad. vecina, las muestras de caridad para con la nuestra con ocasión del accidente sufrido por uno de nuestros oficiales durante el paso de su cortejo por nuestra capilla.

Asistencia corporativamente con Estandarte y varas, a la procesión anual de la Divina Pastora de las Almas del Convento de San Antonio de Padua.

Como es tradicional, el día 8 de junio, recibimos en nuestra Capilla a la Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío de Sevilla (Macarena), en su salida camino de la aldea almonteña, a la cual se le ofreció una ofrenda floral y el canto de la salve.

MISA DE FIN DE CURSO:

El pasado sábado día 4 de junio se celebró en nuestra capilla la última misa con motivo del fin de curso antes del tiempo estival.

Asimismo nuestra Hermandad asistió a todas las Convivencias de Hermandades de Gloria, organizadas por el Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla.

Así mismo como la presentación del cartel de hermandades de gloria, guía de glorias (Hdad de los Desamparados del parque Alcosa, Hdad. de la Cabeza, y convivencia de Hermanos Mayores.

Se asistió a la lectura del Cuento de Navidad que con carácter benéfico se celebró el día 03/12, y que, como todos los años se celebra en la sede de la Fundación Cruzcampo, corriendo a cargo de D. Antonio García Barbeito.

Nuestro Hermano Mayor en calidad de miembro del Foro de Opinión Cardenal Niño de Guevara asistió junto a los miembros del mismo a felicitar a nuestro Pastor el Arzobispo de Sevilla con motivo de las fiestas de Navidad.



Real, Antigua, Venerable, Ilustre y Fervorosa Hermandad Mercedaria del Patrocinio de Nuestra Señora, Santo Cristo de la Redención, Nuestra Señora de las Mercedes Coronada San Pedro Nolasco y San Fernando Rey.

CABILDO GENERAL DE HERMANOS, DE CULTOS, PROCESIÓN

De orden del Sr. Hermano Mayor, se convoca, y en uso de las atribuciones que le confieren a Vd. las Reglas de la Hermandad, ha dispuesto se cite a todos los hermanos/as, mayores de 18 años de edad al Cabildo General de Hermanos de Cultos, Procesión y Cuentas, que tendrá lugar (D.m.) en la Sala de Juntas de nuestra Casa de Hermandad, sita en la Plaza de la Puerta Real, nº 5, el próximo lunes día 5 de septiembre comenzando a las 21,00 horas en primera citación, y a las 21,15 en segunda y ultima, con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DÍA:

1. Preces, e invocación al Espíritu Santo.
2. Lectura del Acta del Cabildo General anterior para su aprobación si procede.
3. Cultos a celebrar en este mes de septiembre en honor y gloria de Ntra. Sra. de las Mercedes Coronada.
4. Itinerarios a realizar en el Traslado al Museo, y en la Salida Procesional.
5. Propuesta para su aprobación si procede de la Salida Procesional de nuestros Titulares, Santísimo Cristo de la Redención, San Fernando Rey, o San Pedro Nolasco.
6. Ruegos y Preguntas.

Se recuerda a los hermanos la obligación que tienen de asistir a dichos Cabildos, lo que le traslado a Vd. para su conocimiento y efecto, dado de los puntos que se tratarán en el mismo.

Sevilla, Septiembre de 2011.

VºBº

Secretario General:

Jesús María Calvillo Galisteo.

Paulino López García.

Está el sello de la Hermandad



CABILDO GENERAL



Real, Antigua, Venerable, Ilustre y Fervorosa Hermandad Mercedaria del Patrocinio de Nuestra Señora, Santo Cristo de la Redención, Nuestra Señora de las Mercedes Coronada San Pedro Nolasco y San Fernando Rey.

CABILDO GENERAL DE CUENTAS

De orden del Sr. Hermano Mayor, se convoca, y en uso de las atribuciones que le confieren a Vd. las Reglas de la Hermandad, ha dispuesto se cite a todos los hermanos/as, mayores de 18 años de edad al Cabildo General de Cuentas, que tendrá lugar al término del Cabildo General de Hermanos de Cultos y Procesión, el próximo lunes día 5 de septiembre comenzando a las 22,00 horas en primera citación, y a las 22,15 en segunda y ultima, con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DÍA:

1. Preces, e invocación al Espíritu Santo.
2. Subsanación de Cuentas del ejercicio 2009/2010, gastos no reflejados, cierre de dicho ejercicio, (Ibi, Correo, Orfebre...) aprobar su inclusión en las mismas, ratificando el pago de los mismos con cargo al ejercicio económico actual.
3. Lectura y aprobación, si procede de las cuentas del Ejercicio en curso, Agosto de 2011.
4. Obras de reparación de la Capilla y Casa de Hermandad.
5. Ruegos y Preguntas.

Se recuerda a los hermanos la obligación que tienen de asistir a dichos Cabildos, lo que le traslado a Vd. para su conocimiento y efecto, dado de los puntos que se tratarán en el mismo.

Sevilla, Septiembre de 2011.

VºBº
El Hermano Mayor

Secretario General:

Jesús María Calvillo Galisteo. Paulino López García.

Está el sello de la Hermandad



¡Si las piedras hablaran!... La Merced en la Puerta Real



¿Qué dirían las piedras de la Puerta Real, hoy apenas visibles para el transeúnte? ¿Cuántos hechos podrían contar? No protegieron a nadie los tres días en que Ixibilya quedó abandonada y vieron atravesarlas a gentes con otra lengua y religión tras su conquistador, el rey Fernando III en 1248. Entre ellas unos frailes catalanes, de hábitos blancos, ilusionados por estar en la bella ciudad, más cerca de las tierras agarenas donde cumplir su especial voto, liberar cautivos cristianos. Y con ellos una imagen de María, Madre del Dios de sus nuevos habitantes que amorosamente sonríe a sus fieles con Él en brazos. La imagen quedó cerca de esa puerta pues casas y tierras les fueron asignadas a esos frailes cuya orden había nacido en Barcelona apenas treinta años antes. Las comunidades se multiplicaron y con el descubrimiento de un nuevo mundo muchos frailes vinieron a Sevilla para embarcar en un largo viaje con destino a aquellas tierras donde predicar la fe y donde la advocación de la Virgen que les nombraba – Merced, como Madre de Misericordia Liberadora que es- se torna en Mercedes, por las gracias, favores... que la Virgen otorga a quienes le rezan con fervor. ¡Y hombres y mujeres se hacen “esclavos” de la Virgen de la Merced!. En 1567 las gentes del barrio hablan de un nuevo convento femenino que nace un 6 de agosto, cuando unas damas sevillanas fundan la primera comunidad femenina mercedaria en Sevilla y Andalucía, dispuestas a vivir el carisma liberador desde la contemplación en el convento de la Asunción, situado muy cerca del de los frailes en casas de la antigua calle de Armas (actual Alfonso XII). Y cómo olvidar el convento que colinda con sus murallas y que se erige en las antiguas tierras de Hernando Colón. Con el nombre de un

patrón de la ciudad, san Laureano, el colegio de novicios se funda en 1595 y cinco años después los padres firman concierto con la hermandad del Santo Entierro levantando nuevo templo sobre su antiguo oratorio. Las murallas vieron cómo los conventos se adaptaron a los nuevos estilos arquitectónicos del Siglo de Oro y también cómo las procesiones se sucedían tanto en tiempos de penitencia como de fiesta por el regreso de cautivos liberados.

Los siglos transcurren y las guerras e invasiones del siglo XIX dan paso a las desamortizaciones. La definitiva de 1835 supone la expulsión de los frailes de ambos conventos así como la marcha de algunas hermanadas que fomentaron la devoción - Pasión, Esclavitud, Santo Entierro, Rosario de mujeres de la Merced... – aunque otras permanecen como la de la Expiración y la de N. S. de las Mercedes, nacida h. 1725 en una pequeña capilla situada al pie de la misma Puerta Real. Huidas forzadas que ocultarán por un tiempo las raíces mercedarias del barrio. En 1840 la antigua casa grande de la Merced abre sus puertas como Museo de Bellas Artes mientras que el colegio se abandona y pasa a otros usos y en la actualidad su solar es un grupo de viviendas.

La revolución “Gloriosa” en septiembre de 1868 desaloja a las monjas que tras veintisiete años de exilio vuelven cerca, a la calle San Vicente, ubicándose en el antiguo convento santiaguista. Y cuando los mercedarios regresan a Sevilla nuevamente acogidos por los hermanos del Santo Entierro se asentaron cerca de su otra Casa Grande, en la iglesia de San Gregorio en 1940.

Desde hace años mi devoción y mi labor investigadora hallan un punto en común: La Merced pues a su conocimiento dediqué mi tesis. Respecto al primer aspecto reseñado soy una de las numerosas personas que sin pertenecer de hecho a la hermandad, sí se siente ligada a ella “espiritualmente” y como devota de N. S. de la Merced o de las Mercedes, agradezco el hecho de que la ventana abierta de la capilla “de la Puerta Real” permita ver desde la calle la bella y pequeña imagen mariana titular de la hermandad de gloria a quien también agradezco la posibilidad de escribir estas líneas.

MARÍA TERESA RUIZ BARRERA
Doctora en Historia del Arte





MAYORDOMÍA: LOTERIA DE NAVIDAD

iCulminaremos nuestros cultos de este año 2.011 siendo agraciados con algún premio importante en el Sorteo extraordinario de la Lotería de Navidad.

¡Qué alegría para toda nuestra Hermandad de las Mercedes!

Con esta ilusión afrontamos cada año la venta de nuestra Lotería de Navidad, ya que en la misma siempre depositamos muchas esperanzas para hacer muchos sueños realidad. Es difícil, pero jugando siempre hay una posibilidad y a eso nos aferramos en nuestra Corporación.

Es por ello, que este año 2.011 volvemos a jugar el mismo número que la Hermandad tiene suscrito hace muchos años el **18.483**.

Este número se distribuye en Billetes al precio de **230 €**, y Décimos al precio de **23 €**, cada uno. Por lo que te pedimos que colabores con tu Hermandad en la venta de los mismos, porque aunque sea un décimo lo que nos pueda vender, te lo agradeceremos. Ello no quita, que si te es posible vender más de uno, mucho mejor. Sabemos que vivimos tiempos de crisis económica, pero que no nos falte **LA ILUSIÓN**. Los donativos recaudados serán destinados para la restauración del paso de Nuestra Señora de las Mercedes. **¡Anímate y colabora con tu Hermandad!**

RECIBOS DE HERMANOS, CAMBIOS DE DOMICILIACIÓN BANCARIA, Y PAGO DE CUOTAS ATRASADAS

Después de haber mandado la correspondiente remesa de los nuevos hermanos, se han producido un gran número de devoluciones. Esto le produce un gasto considerable a la Hermandad, por ello aquellos hermanos/as que hallan cambiado de cuenta sería conveniente nos comunicaran el nuevo número de cuenta. También los hermanos/as que tengan cuenta en Cajasol, procedente de las antiguas cajas de El Monte o San Fernando, deben comunicar los nuevos dígitos, pues aunque la cuenta sea la misma, los dígitos varían después de la fusión.

También comunicar a todos los hermanos/as que tengan limosnas – cuotas pendientes,

bien por devolución bancaria o por otras causas, las pueden hacer efectivas en la Mayordomía.

Por último comunicar a todos aquellos hermanos/as que quieran colaborar, de alguna forma, con esta Mayordomía que estamos a su disposición, pudiéndose poner en contacto con nosotros o bien viniendo por la Hermandad o a través de nuestra página Web .

Te recuerdo los importes de las cuotas anuales que siguen en vigor para este año 2.011 aprobadas en Cabildo General de hermanos celebrado el pasado día 30 de noviembre de 2.005.

1. Hermanos y hermanas que cumplen 18 o más años de edad, **24,00 €.**

2. Los hermanos menores de esta edad (16,00 €)

¡IMPORTANTÍSIMO!

Te continuo recordando lo beneficioso que es para la economía de la Hermandad el que domicilie el pago de la cuota anual por tu banco o caja, si aun no lo has hecho, por favor, hazlo cuanto antes.

(Rellena el formulario que encontrarás en la página Web de la Hermandad). Manda el nombre del titular de la cuenta y el de los hermanos que se pagarán por la misma si los hubiere, así como los 20 dígitos identificables del número de la cuenta, por el medio que mejor estimes a tu disposición, quedo a la espera, con tu colaboración hacemos crecer nuestra Hermandad.

JOSÉ MANUEL CASTRO SÁEZ
Mayordomo 1º

ANA DEL PILAR ANGULO GAYOSO
Mayordoma 2ª





SECRETARÍA

PÁGINA WEB DE LA HERMANDAD

Recordamos a todos los hermanos/as que pueden acceder a la página Web de la Hermandad, desde la que os mantendremos informados de cuantos actos, celebraciones, y noticias sea publicados.

www.mercedespertareal.com

La Secretaría ya dispone de correo electrónico el cual es:

secretaria@mercedespertareal.com

A través de el podéis enviar el cambio de vuestros datos personales y el de dirección si los hubiera, enviar artículos para el Boletín, y la Hoja Informativa de Cuaresma.

NUEVOS HERMANOS QUE JURARAN REGLAS EN EL TRIDUO DE LA VIRGEN:

El próximo día 16 de septiembre, segundo día del Solemne Triduo, y en el ofertorio del mismo se procederá al recibimiento de los nuevos hermanos incorporados a la nómina de nuestra Corporación, en este acto le será impuesta la medalla de la Hermandad, los nuevos hermanos son:

Francisco Javier Cabrero Sánchez.
Nicolás del Pozo Madroñal.
Elisa López de Haro.
Laura Coq Martín.
Mercedes Pérez Martínez.
Antonio Parrilla Ramírez.
Carmen Pardo aguas.
Juan Antonio Navarrete de Cacer.
Enrique Aguilar Aguadé.
José María González de Castro.
Víctor Manuel Soltero de Castro.
Ricardo Rodríguez Rodríguez.
Juan José García del Valle.
Francisco Navarro Rodríguez.

EFEMÉRIDES

Y en esta página aprovechamos para felicitar a todos los hermanos/as que celebran en

este año 2.011, los 25 años como hermanos de nuestra Corporación. Serán citados posteriormente por nuestra Secretaría para la entrega de un recuerdo de dicho evento. Pedimos a nuestros Titulares los guarden muchos años entre nosotros:

(BODAS DE PLATA)

El próximo sábado día 17 de septiembre, y en el ofertorio del tercer y último día del Solemne Triduo se hará entrega de un recuerdo a los hermanos/as que han cumplido las Bodas de plata de su pertenencia en la Hermandad, y son los siguientes:

Andrés Aranda Barba. Hno. nº 72

Ana María Aranda Barba. Hna. nº 73

Juan Antonio Madrera Pareja. Hno. nº 74

(BODAS DE ORO)

El próximo domingo día 18 de septiembre, en el ofertorio de la Solemne Función Principal de Instituto, y tras la Protestación de Fe, se hará entrega de un recuerdo a los hermanos/as que han cumplido las Bodas de Oro de su pertenencia en la Hermandad, y es la siguiente:

María Teresa Fernández Ruiz. Hna. nº 12

ESTRENOS

En este año 2011, se estrenará:

- Tocado de encajes para la Santísima Virgen de las Mercedes, donado varios hermanos miembros de la Junta de Gobierno.
- Reliquias de San Pancracio Mártir", donadas por Monseñor D. Fernando Loza Martínez. (Prelado Doméstico de Su Santidad. Licenciado en Filosofía y Doctor en Derecho, y hermano de la Hermandad. La Hermandad ha encargado al taller de orfebrería de los Hijos de Juan Fernández un Relicario Ostensorio para dichas reliquias, las cuales saldrán en la delantera del paso de la Stma. Virgen de las Mercedes. Aquellos hermanos que quie-





RINCÓN DE NOTICIAS

ran aportar algún donativo para sufragar el Ostensorio pueden ingresar la cantidad que estimen oportuna a la cuenta corriente de la Hermandad cuyo número de cuenta es **2106/0970/56/0000010035**.

- El Ostensorio saldrá junto a las reliquias de Santa M^a Josefa del Sagrado Corazón de Jesús. (Fundadora de las Siervas de Jesús).

COLABORACIÓN CON EL BOLETÍN “MERCEDES”

Recordamos a todos los hermanos/as que posean documentos o fotografías de interés relacionados con nuestra Hermandad se pongan en contacto con la Secretaría para su difusión y general conocimiento de todos. Además rogamos a todos que tenga cualquier establecimiento, o comercio, que pongan su publicidad, ya que de esta forma le saldría a la Hermandad más económico hacer este Boletín, solo cuesta 30,00 €.

(E - Mail: secretaria@mercedespuestareal.com)

ACTUALIZACIÓN DE LOS DATOS DEL CENSO DE HERMANOS

Como venimos diciendo todos los años, la Hermandad necesita los datos exactos de todos los hermanos que conforman el censo para poder comunicarnos con ellos o para que puedan ejercer en su momento sus derechos, de ahí que rogamos a todos los hermanos/as que por su edad, tengan ya la obligación de poseer el D. N. I. y lo hayan sacado, nos faciliten su número para incluirlo en nuestro fichero.

Igualmente interesamos de aquellos que hayan cambiado de domicilio, pongan en nuestro conocimiento el nuevo en el que residen.

En la página Web de la Hermandad encontrarás el formulario, en el caso de que hayas cambiado tus datos personales.

AVISO DE SECRETARÍA

Se ha procedido a instalar nuevamente el teléfono fijo que tenía la Hermandad. El nuevo número de teléfono es el: **954.046.457**

PROTECCIÓN DE DATOS

En cumplimiento de lo establecido en la Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de Protección de Datos de carácter Personal, la Real, Antigua, Venerable, Ilustre y Fervorosa Her-

mandad Mercedaria del Patrocinio de Nuestra Señora, Santo Cristo de la Redención, Nuestra Señora de las Mercedes Coronada, San Pedro Nolasco, y San Fernando Rey, establecida canónicamente en la Capilla de la Puerta Real de la ciudad de Sevilla, informa a todos sus hermanos, que cuantos datos personales faciliten a la Secretaría General de la Hermandad, serán incluidos en un fichero automatizado de datos de carácter personal, creado y mantenido bajo la responsabilidad de la Junta de Gobierno.

La finalidad de dicho fichero es facilitar la gestión administrativa y contable de nuestra Hermandad, así como posibilitar el mejor cumplimiento de los fines que tiene establecidos esta Hermandad.

La Real, Antigua, Venerable, Ilustre y Fervorosa Hermandad Mercedaria del Patrocinio de Nuestra Señora, Santo Cristo de la Redención, Nuestra Señora de las Mercedes Coronada, San Pedro Nolasco, y San Fernando Rey, garantiza la seguridad y confidencialidad de los datos facilitados. De este modo, se compromete al cumplimiento de su obligación de secreto de los datos de carácter personal y de su deber de guardarlos y adoptar las medidas necesarias para evitar su alteración, perdida, tratamiento o uso no autorizado. Por tanto toda la información sobre nuestros Hermanos, no será utilizada bajo ningún concepto con propósitos comerciales ni será cedida a terceros.

Los Hermanos de esta Hermandad podrán en todo momento ejercitar los derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición, comunicándolo por escrito a la Secretaría General de la Hermandad.

PAULINO LÓPEZ GARCÍA
Secretario General

MANUEL ANGULO MUÑOZ
Secretario de Actas y Archivos





RESEÑA DE CULTOS

JUBILEO TURNO DE ADORACIÓN AL SANTÍSIMO SACRAMENTO

Con ocasión del Jubileo Circular de las 40 horas de adoración al Santísimo Sacramento que celebramos durante los días 24, 25, y 26 del mes de septiembre, en la Capilla de la Hermandad del Museo, se ruega a todos aquellos hermanos /as que quieran participar en el turno de vela, lo pongan en conocimiento de la hermandad a los efectos de la designación del día y hora del turno, dirigiéndose bien a nuestro Diputado de Cultos, Caridad y Gobierno, D. Jesús María García Bellerín, o a cualquier miembro de la Junta de Gobierno.

Cada turno será, por pareja y de una hora, comenzando estos en el horario de apertura del Jubileo.

La Hermandad quedará especialmente agradecida a los hermanos /as que acudan a estos turnos.

Con motivo del adelantamiento de los cultos, los próximos días 25 y 26 de septiembre, la Junta de Gobierno, en Cabildo de Oficiales aprobó por unanimidad que la celebración del Jubileo Circular solo se celebre en la capilla de la Hermandad del Museo en el horario que se anunciará en las puertas de las capillas del Museo y de la Puerta Real.



¡VEN A ACOMPAÑAR A JESÚS

SACRAMENTADO

YA SABES, ÉL NOS ESPERA A TODOS!

CUADRO DE INTENCIÓNES APLICADAS EN NUESTROS CULTOS DEL AÑO 2011.

Día 15 de Septiembre:

- D. Carlos Pérez Roldán.
- D. Luís Felipe de Pou Riesco.
- D. José Antonio Fajardo Romero.
- D. José Manuel Castro Sáez.

Día 16 de Septiembre:

- D. Francisco Loza Bernal.
- D. Cristóbal Caro de Pazos.
- D. José Luís Caballero Amoscótegui.
- D. Miguel Ángel Bernal Alcalá.

Día 17 de Septiembre:

- D. Manuel Fajardo Rodríguez.
- D. Francisco Escalante Medina.
- D. Jesús M^a Calvillo Galisteo.
- D. Rafael Fernández de Mesa Orpinell.

Día 18 de Septiembre:

Solemne Función Principal de Instituto y Comunión General.

- D. Jesús M^a Calvillo Galisteo.

JUBILEO CIRCULAR

Día 24 de Septiembre:

- D. José Antonio Fajardo Romero.

Día 25 de Septiembre:

- D. Francisco Loza Bernal.

Día 26 de Septiembre:

- D. José Luís Caballero Amoscótegui.

Se comunica a los hermanos que deseen intencionar algún día de los cultos, se pongan en contacto con la Diputación de los mismos, o bien con Mayordomía.

ÚLTIMA HORA:

Por motivos de celebración de cultos en la Hermandad del Museo, el traslado de Nuestra Señora de las Mercedes Coronada se efectuará el próximo miércoles día 14 de septiembre a las 21.00 horas.



RESEÑA DE CULTOS

ITINERARIO DEL ROSARIO VESPERTINO DEL MIÉRCOLES DÍA 14 DE SEPTIEMBRE:

El miércoles día 14 de septiembre, a las 21:00 horas, dará comienzo el traslado de la Santísima Virgen de las Mercedes Coronada, en Rosario Vespertino hasta la Parroquia de San Vicente Mártir con el siguiente itinerario:

Plaza de la Puerta Real, Alfonso XII, Gravina, Pedro del Toro, Bailén, Miguel de Carvajal, Plaza del Museo, y Entrada en la capilla del Museo, siendo acompañada por el Coro “Paz y Misericordia” de la Parroquia de San Luís y San Fernando de la barriada de Rochelambert.

ITINERARIO PARA LA PROCESIÓN DEL SÁBADO DÍA 24 DE SEPTIEMBRE:

Un año más, volveremos a realizar los cultos en la Capilla de la Hdad. del Museo, y la Salida Procesional de la Santísima Virgen de las Mercedes Coronada, desde su Capilla de la Puerta Real, será el sábado día 24 de septiembre, festividad litúrgica de Ntra. Sra. de las Mercedes, a las 20:00, haciendo su entrada nuevamente en su Capilla de la Puerta Real.

El itinerario a seguir será el siguiente:

Plaza de la Puerta Real, Alfonso XII, Plaza del Museo, San Vicente, Carden-



nal Cisneros Abad Gordillo, Alfonso XII, Santa Vicenta María, Virgen de los Buenos Libros, Cardenal Cisneros, San Vicente, Plaza de Rull, García Ramos, Alfaqueque, Mendoza Ríos, Redes, Alfonso XII, Plaza de la Puerta Real, Entrada en su Capilla de la Puerta Real.

El Boletín de la Hermandad, (**En formato PDF**), estarán a disposición de todos los hermanos en la página Web de la Hermandad.



Memoria Gráfica





La Real, Antigua, Venerable, Ilustre y Fervorosa Hermandad
Mercedaria del Patrocinio de Nuestra Señora, Santo Cristo
de la Redención, Nuestra Señora de las

Mercedes Coronada

San Pedro Nolasco, y San Fernando Rey.

Canónicamente establecida en la Capilla de la Puerta Real de esta mariana ciudad de Sevilla, consagrará para mayor honra y gloria de la Santísima Virgen María

SOLEMNES CULTOS DE REGLAS

Comenzando con el

SOLEMNE TRASLADO EN ROSARIO VESPERTINO

de Nuestra Señora de las Mercedes Coronada en andas, el miércoles día 14 de septiembre, a las 21:00 horas, hasta la capilla de la Hermandad del Museo. Siendo acompañada por el Coro "Paz y Misericordia" de la Parroquia de San Luís y San Fernando de la barriada de Rochelambert.

SOLEMNE TRIDUO

en honor de su muy Venerada Titular Nuestra Señora de las Mercedes Coronada se celebrará durante los días, 15, 16, y 17, dando comienzo a las 20:00 horas, con el siguiente orden de cultos:

Santo Rosario, Ejercicio del Triduo y Santa Misa, ocupando la Sagrada Cátedra el

Rvdo. P. D. Antonio Rodríguez Babío

(Párroco de Santa María de la Asunción de Mairena del Alcor)

El domingo, día 18 a las 12:30 horas se celebrará

SOLEMNE FUNCIÓN PRINCIPAL DE INSTITUTO Y COMUNIÓN GENERAL

Siendo oficiada por el mismo Orador Sagrado

Durante los días 16, 17 y 18 intervendrá el Coro de la Hermandad de los Javieres
intervendrá el Coro de la Hermandad de los Javieres.

Se recuerda a los hermanos y hermanas el deber que imponen nuestras
Reglas con respecto a la asistencia a estos cultos en honor

Nuestra Señora de las Mercedes Coronada y
la obligación de asistir con la

Medalla de la Hermandad a todos ellos.

REDEMPTRIX CAPTIVORUM, ORA PRO NOBIS

Sevilla, 2011

La Real, Antigua, Venerable, Ilustre y Fervorosa Hermandad
Mercedaria del Patrocinio de Nuestra Señora, Santo Cristo
de la Redención, Nuestra Señora de las

Mercedes Coronada

San Pedro Nolasco, y San Fernando Rey.

Celebrará el sábado día 24, festividad litúrgica de Ntra. Sra. de las Mercedes a
las 20:00 horas, la anual Salida Procesional desde su capilla de la
Puerta Real, nuestra Venerada Titular la Santísima Virgen de las Mercedes Coronada en

SOLEMNE PROCESIÓN

Recorriendo las calles de la feligresía de San Vicente, recogiéndose nuevamente en su
Capilla de la Puerta Real, tras el paso de la Santísima Virgen, Intervendrá la Banda de
Música Municipal de la Puebla del Río.

SOLEMNE BESAMANOS

Durante los días 8 y 9, de Octubre, la imagen de Ntra. Sra. de las Mercedes Coronada,
estará expuesta en su Capilla de la Puerta Real en Solemne Besamanos.

El sábado día 15 a las 19:00 horas, se celebrará Solemne Eucaristía con motivo del

XIII ANIVERSARIO DE LA CONVALIDACIÓN DEL DECRETO DE CORONACIÓN CANÓNICA

Oficiada por el Rvdo. P. D. Manuel Ruiz Martín.

Director Espiritual de la Hermandad

Finalizando con el canto de la salve a Nuestra Señora de las
Mercedes Coronada.

Se recuerda a los hermanos y hermanas el deber que imponen
nuestras Reglas con respecto a la asistencia a estos cultos en honor
a Nuestra Señora de las Mercedes Coronada y la obligación de asistir
con la Medalla de la Hermandad a todos ellos.

REDEMPTRIX CAPTIVORUM, ORA PRO NOBIS

Sevilla, 2011

Memoria Gráfica





Las Naranjas de la Reina

Meditación ante el Santo Cristo de la Redención

Hermandad de Ntra. Sra. de las Mercedes, Capilla de la Puerta Real, 13 de marzo de 2011.



Se sentó Su Graciosa Majestad a la mesa primorosamente dispuesta – como siempre – por Sir Archivald Bradley: Puntilloso jefe de protocolo, maestro de ceremonias resuelto, cuya pulcritud y dedicación psicopática le habían llevado a ganar para sí el título de Caballero de la Reina.

Tomó Su Graciosa Majestad la cucharilla, dispuesta por Sir Archivald a exactamente diez centímetros medidos con regla de la tangente a la circunferencia que constitúa el borde de oro del plato “Reina Victoria” sobre el blanco mantel de encaje de Flandes.

Y con la cucharilla, dio Su Graciosa Majestad dos golpecitos – dos – sobre la frágil bóveda del huevo pasado por agua que tenía ante sí.

Después, un breve sorbo a la taza de té aguaado, y comenzó a rumiar mansa y cansinamente esa sosa tostada fría de pan de molde pre-tostado, homólogo británico del que aquí se llamó durante tantos años “pan a la brasa Ortiz”.

La imagen de Su Majestad mascando su tostada constituía el botón de muestra de la más rancia y flemática realeza británica: la cara aburrida, la mirada vacua, la expresión bovina, el huevo y el té pasados por agua, la sosa tostada...

La que para todo el mundo anglosajón constituye la principal comida del día, suponía para Su Graciosa Majestad la misma tediosa y sosa tortura diaria arrastrada durante toda una vida.

Pero aquel día algo cambiaría. Porque aquel día Sir Archivald – generalmente tan enemigo de improvisaciones – se sentía aventureño, y así, dispuso junto a la huevera de oro un pequeño cuenquito, apenas un dedal, relleno de cierta confitura que una nuera suya le había obsequiado como souvenir de su viaje por las tierras bárbaras. (Esto es, los países no pertenecientes a la Com-

monwealth).

Introdujo la Reina la punta del cuchillo en el dedal, y decoró levemente la mantequilla de su tostada con un trazo de confitura naranja, en la que podían distinguirse minúsculas virutas de piel del cítrico. Enseguida llegó el leve aroma ácido a las reales pituitarias, y cuando Su Majestad mordió y degustó la confitura, cerró sus ojos, ya vueltos en blanco hacia un cielo celeste inmaculista tan lejano de aquel gris plomizo londinense. Y sintió repicar en sus oídos el trino de la fuente, y el gorgoteo de un canario colgado en el balcón...

... y sintió un delirio luz y de cal blanca, de Sol en la cara, de azulejos de Virgenes en las fachadas, de magnolio y Jacaranda... Y sintió galopar por sus venas una primavera de azahares... Parecía mentira, tras tantos años, otra vez adolescente.

Llamó de inmediato a Sir Archivald y pidió explicaciones. Y el caballero corrió a las Reales Cocinas para escrutar en la etiqueta del minúsculo tarro de confitura. A su retorno traía el tarro en la diestra, sobre una pequeña bandeja de plata, de donde la Reina lo tomó para leer: “Made in Seville”.

Sepa Su Graciosa Majestad, que de esa naranja amarga de las calles de Sevilla, ha probado Vd. un átomo del Paraíso... Ímagínese – Señora – lo que es vivir aquí...

Rvdo. Padre,

Sr. Hermano Mayor y Junta de Gobierno de la Real, Antigua, Venerable, Ilustre y Fervorosa Hermandad del Patrocinio de Nuestra Señora, Sto. Cristo de la Redención, Ntra. Sra. de las Mercedes Coronada, San Pedro Nolasco y San Fernando Rey.

Señores Consejeros, Señores Hermanos Mayores,

Señoras y señores.

Cuando yo era niño, a todos nos contaban aquella historia maravillosa sobre la recogida de las naranjas amargas de las calles de Sevilla, que irían luego a la fabricación de la mermelada que tanto gustaba a la mismísima Reina de Inglaterra.

La historia seguramente fuera incierta, pero servía para alimentar la magia y el misterio en las calenturientas mentes de los incipientes cofrades de mi generación.

Así, a base de magia y misterio, de candelerías en la noche, de luces y sombras de guardabrisas, de jardinería de cera, de penumbras de incienso,



MEDITACIÓN



es cómo Sevilla se da a amar a sus hijos y les enseña a valorarla como el más preciado gríal; el cofre custodio del tesoro de lo intangible: de la magia y la poesía.

... Imagínese – Majestad – lo que es vivir aquí, lo que es despertar a la primavera en Sevilla. E imaginéñese ustedes – señoras y señores cofrades – lo que es sentir a esta Ciudad toda tuya durante algo más de una hora... Ya casi puedo notar el tacto del pregón en mis yemas, y la sombra alargada de la Torre inmensa sobre mi cabeza.

Y me siento tan emocionado como un niño; Como yo mismo cuando – aún niño – esperaba al pie de un naranjo gigante el primer azahar; o contemplaba a mi madre planchando la primera túnica (con aquel olor que tenía la plancha de casa cuando éramos niños); o cuando iba de su mano al encuentro de la Borriquita, o cuando esperaba pegado a su falda la salida de la Virgen de los Reyes una mañana agosteña.

Tan emocionado como yo mismo cuando – ya hombre – llevo a mi hija al cole una mañana cualquiera de mayo con un ramo de lirios para la Virgen; o la aupo rampa arriba hasta la cumbre misma de la Giralda para que contemplé todo lo que – por sevillana – es suyo.

Sevilla es, al cabo, un “pin ball” (una máquina de petacos, se decía antes), y nuestros sentimientos son la bolita que Sevilla mueve, marea y mareña a su antojo entre los mástiles – o mejor, varales – que sostienen nuestra identidad colectiva.

Sevilla juega con nosotros, nos eleva y nos arrasa durante toda nuestra vida: de la infancia a la senectud, de la cuna a la tumba.

Sevilla – tan hermosa como cruel – nos imanta permanentemente hacia ella misma, hacia su ser, su esencia.

Pero la esencia de Sevilla no es Sevilla; la esencia de Sevilla tiene nombre de mujer, y es el más noble título que engalana la heráldica de la Ciudad. Porque la esencia de Sevilla es María.

Sin María, Sevilla no sería Sevilla; sería otra ciudad, sería otra cosa, tal cual constatan las más de dos mil vírgenes a las que se rinde culto en la Ciudad y que sólo el valiente Martínez Alcalde se ha atrevido a contar.

María, en Sevilla, sale siempre al encuentro del sevillano en la calle. Como la vida misma, como el azahar, como el Sol, como el perfume del incienso, María sale al paso y se asoma tras una esquina cualquiera, bien subida a unas andas gloriosas, bien bajo un palio penitente, o bien asomada a uno de esos maravillosos altares callejeros que Sevilla aún conserva. María nos asalta en la calle, nos invade y nos atrae para llevarnos de la mano – ya se sabe – hasta su Hijo.

Y este intrincado dédalo de reflexiones me

lleva a la pregunta final que nos sitúa aquí y ahora, a los pies del Santo Cristo de la Redención y de su Madre corredentora, asomados a este tabernáculo público desde el que Ntra. Sra. de las Mercedes nos sale al paso:

¿Por qué Sevilla? ¿Por qué María? ¿Por qué su Hijo?

¿Por qué esa Santísima Trinidad: Cristo – María – Sevilla sigue vigente tras tantos siglos, triangulando nuestros sentimientos y nuestra identidad?

La respuesta la da la Iglesia, pero la completa la Ciudad: “A Jesús, por María”... y a María, por Sevilla.

Sevilla es la trampa, María es el cebo, y su Hijo es el premio (fin último de nuestra fe). Sevilla pone la ventana y María se asoma a ella para buscarnos en la calle e invitarnos a pasar dentro y acercarnos a Cristo.

Si hoy y aquí hay un motivo para pararse y meditar, ése es la ventana: el altar público al que Ntra. Sra. de las Mercedes se asoma para buscarnos.

Sevillanos:

Según dicen, ésta es (o pretende ser) “la ciudad de las personas”, pero frecuentemente olvidan que ésta es, en realidad, la Ciudad de María.

Somos, estamos y pertenecemos a la Ciudad de María Santísima. Aquí, cualquiera puede ser “ciudadano de Sevilla”, pero resulta imposible ser “sevillano” sin ser a la par mariano.

Por ello, al paso de un altar público como éste de la Puerta Real, parémonos y santigüémonos. Y – si es posible – aceptemos la invitación de la Virgen y entremos a ver a su Hijo.

Pasar simplemente de largo sería traicionarla a Ella, y con Ella a Sevilla, y con Sevilla a nosotros mismos y a la más bella herencia de nuestros antepasados:

No parar era traición;
Proseguir sería fatal;
Así pues, crucé el umbral
hambriento de paz y perdón.

Dentro hallé mi Redención:
al cruzar aquel portal.
Que del Reino Celestial
guarda la llave Mercedes,
porque al Cielo, aquí, se accede
desde la Puerta Real.
Muchas gracias.

ABEL GONZÁLEZ CANALEJO



Pregón de las Glorias de María



El décimo cuarto día del mes de mayo, mes de María, el periodista el cofrade D. Abel González Canalejo, pronunció el Pregón de las Glorias de María en la Santa Iglesia Catedral, con la presencia de la Virgen del Rosario de los Humeros.

Extraemos el fragmento dedicado a nuestra Hermandad, uno de los más sentidos para nuestra Hermandad. De memorable solo puede calificarse este pregón hecho desde lo más profundo de su persona. Enhorabuena pregonero.

SI POR LA PUERTA REAL PASAS

El mes de septiembre saca a la calle otra madre sevillanísima: Ntra. Sra. de las Mercedes, de la Puerta Real. Sevillanía rubricada por

siete siglos de devoción mercedaria en nuestra ciudad y por la propia ubicación de su capilla: Antaño incrustada en

la misma Puerta Real, y hoy tabernáculo público desde donde Mercedes ve pasar la vida de su barrio.

El pregonero confiesa el íntimo placer que siente cada vez que ve a alguien santiguarse al paso por un altar mariano callejero: Ya sea el de Mercedes en la Puerta Real, el de Carmen sobre el Puente, o el de la Pura y Limpia en el Postigo.

Porque el sevillano auténtico jamás reniega del título más noble ganado por sus ancestros, el de mariano, y aprovecha cualquier ocasión para rendir vasallaje a María. Y así, bien se puede ser “ciudadano de Sevilla”, pero difficilmente se podrá ser “sevillano” sin ser a la par mariano.

Santiguarse ante un altar público, como el de la Puerta Real, no ha de ser motivo de azoramiento, sino de orgullo:

*Si por la Puerta Real
pasas y al pasar sientes
elavártete de repente
unos ojos cual puñal,
si no temes ningún mal,
¿por qué tu mirar esquivas?
Detén el paso y la huída
párate un momento, hermano,
y santíguate, sevillano,
que es Mercedes quien te mira.*

ABEL GONZÁLEZ CANALEJO

Pregonero de las Glorias de María 2011



Recuperando el esplendor del barrio



Tenemos que remontarnos unas décadas atrás, cuando cada año al extenderse el llamado verano de membrillo y poner fin al mes del nuevo curso, el barrio de la Puerta Real se engalanaba, se vestía de fiesta para recibir a su joya más preciada, su Virgen Mercedaria.

Mantones, colgaduras u otros bienes de gran valor servían de muestra de cariño de los vecinos por su devoción.

Cierto es que al igual que muchos barrios de nuestra ciudad, y como no en la zona centro, ese espíritu se fue perdiendo, tal y como es hoy en día. El éxodo a zonas de la periferia, la llegada de nuevos inquilinos o la destrucción de casa acabaron con ello. Se perdió el esplendor.

Hoy en día, si hablamos de la última década, la hermandad ha ido en crecimiento, no comparable con aquellos años de oro, pero si



en auge despertando el interés entre los más jóvenes, que con ilusión quiere recuperar dichas estampas.

Por eso, es ahora, cuando sin perder el eje principal, que es el culto a nuestra Madre, queremos que los vecinos, los comercios o la gente que queda del barrio, participe de la procesión, la haga suya y honre a su manera a la Madre de Dios.

El pasado año fue el año del impulso, de ristras de papel haciendo de cielo en Mendoza Ríos, y de pétalos como lluvia. Este año nuestros jóvenes están más volcados que nunca, continuando con los adornos: colgaduras, gallardetes pintados o de fieltro, pancartas, mantones, cuadros, flores, etc. Sabemos de sobra que esto es algo secundario, pero ¿quién puede afirmar que no sea una manera bella de mostrar devoción, ilusión y empeño?, sinceramente nadie.

Os animo personalmente, como prioste y como un hermano mas, a acudir a la hermandad, a ayudar en las tareas de priostía, aportando ideas, sugerencias, proyectos, colaborando con adornos, etc.

Y a ti vecino más cercano, espero también tu ayuda, pues la Virgen de las Mercedes pasa por tu casa, recíbelas de la mejor forma posible.

ALBERTO FRAILE CARMONA
Prioste Primero



Una vinculación especial

Nuestras Hermandades siempre han tenido una vinculación especial a lo largo de sus respectivas historias.

Estamos ubicadas en el mismo barrio la “Puerta Real”. Somos vecinos y bien avenidos por cierto. Lo primero por cercanía física, lo segundo por multitud de circunstancias, entre ellas, el que un numero importante de hermanos del Museo lo son también de las Mercedes; la relación desde el origen de las mismas con la orden Mercedaria; el que se celebren los cultos y la salida procesional sea desde nuestra Capilla. Así, podríamos seguir enumerando un sin fin de satisfactorias coincidencias que hace que

En lo personal, nací en la calle Goles, en la acera que termina en vuestra hermosa Capilla, por lo que desde que tengo uso de razón está presente en mi vida cotidiana

nuestra relación sea especial.

Todo esto quedó plasmado, para la posteridad, con el nombramiento de nuestra Hermandad como Hermana Honoraria de vuestra corporación, coincidiendo con la imposición de la Medalla de la ciudad de Sevilla a tan venerada Imagen.

En lo personal, nací en la calle Goles, en la acera que termina en vuestra hermosa Capilla, por lo que desde que tengo uso de razón está presente en mi vida cotidiana. Era difícil pasar sin pararse y mirar por su pequeña ventana o entrar si estaba abierta y; por su puesto, asistir a la procesión de Septiembre y acompañar a la Virgen de las Mercedes en su recorrido por el barrio.



Hoy me es muy difícil pensar en nuestras Hermandades y que no me invada el recuerdo de nuestro hermano y amigo Manolo Suárez, tristemente fallecido y que deja un vacío inmenso en nuestros corazones, nuestra Hermandad y nuestro barrio. Con su presencia en “La Espadaña” equidistante del Museo y de las Mercedes ejercía como anfitrión de la Puerta Real. Sigue vivo en el corazón de los que tuvimos la suerte de conocerlo. Así, entre los que ya no están físicamente con nosotros y los jóvenes que vienen empujando, debemos seguir haciendo grandes a nuestras Hermandades para que continúen vivas.

JAVIER SOBRINO
Hermano Mayor de la Hdad. del Museo



Breve reflexión al Santo Cristo de la redención

¿Por qué te traspasaron el Corazón?



Me puse a meditar en el instante mismo de tu Muerte, Señor, ese instante de tu entrega al Padre, de tu abandono total y de tu Expiración, de esa Muerte que te hace tan igual a los hombres, a ti que eres el Hijo de Dios.

Y justo, momentos después de poner tú Espíritu en las manos del Padre Eterno, un soldado te traspasa el pecho con su lanza, hasta llegar a tu Divino Corazón.

Tú lo quisiste así... pero ¿por qué?

Una vez leí una frase que decía: Las pueras del corazón humano, solo pueden abrirse desde adentro.

Tú Jesús mío, mi dulce amor, eres Dios, pero también eres Hombre. Y Tú, movido por

tu celo de entrega al Plan de la Redención,quieres que tu amable Corazón, que tanto nos ama, permanezca siempre abierto. Tú, que eres Infinita Misericordia, y fuente inagotable de amor,quieres que tu Corazón no se cierre nunca al hombre que busca tu perdón y la reconciliación con Dios Padre.

Así que, para que tu Corazón nunca se cerrara, quisiste abrirla desde fuera, con una lanzada, una lanzada en tu Divino Costado. Y esa llaga de tu Dulcísimo Corazón, es una cerradura de la cual todos tenemos una llave, todos los hombres tenemos una llave en nuestro corazón, para poder abrir el tuyo cuando lo necesitemos y cuando queramos.

Ahora Señor mío, entiendo bien, el porqué de tu traspaso. Las escrituras lo mencionaban: "mirarán al que traspasaron", pero yo Señor lo miro ahora desde otro punto de vista, desde el punto de vista de tu Caridad sin límites.

Gracias Señor, por permitir que entremos en tu Corazón a través de la llaga abierta de tu Costado.

JESÚS JIMÉNEZ PRADOS



Título de la fotografía:

"Mañana de Sábado Santo Mercedario"

Autor: Álvaro Pastor Torres.

Los padres Mercedarios del Convento Iglesia de San Gregorio Magno de Sevilla, (Padres Blancos) sede de la Hermandad del Santo Entierro, lucen sus galas con ocasión de la celebración de tal día.

Explicación: La Hermandad de las Mercedes debe el origen de su devoción en Sevilla a la entrada de estos frailes acompañando el cortejo victorioso el día que el Rey Santo tomó la ciudad. La creación de nuestra Hermandad fue promovida posteriormente por los frailes rectores del Seminario Menor que esta Orden tenía sobre nuestra actual Capilla.



Sebastián Pages Torres

Capataz del Paso de Ntra. Sra. de Las Mercedes Coronada



En esta ocasión y en una mañana primaveral del mes de mayo, nos hemos dirigido hasta el domicilio de nuestro hermano Sebastián Pages Torres, capataz que fue del paso de Nuestra Señora de las Mercedes Coronada durante más de veinticinco años, para hacerle una entrevista para nuestro boletín que será editado en el mes de septiembre próximo, donde nos atendió con su tradicional amabilidad, y la sabiduría que dan los años. Hoy se encuentra retirado del martillo por motivos de enfermedad.

Ha sido capataz también del paso de palio de la Hermandad de los Servitas, y de la Hermandad de Nuestra Señora del Carmen de San Gil, hasta el momento de su retirada, aunque anteriormente también fue capataz del Misterio de Ntro. Padre Jesús del Silencio en el desprecio de Herodes, Ntro. Padre Jesús del Soberano Poder de la Hermandad de los Panaderos, Ntro. Padre Jesús de la Salud de la Hermandad de la Carretería, palio de Ntra. Sra. de Las Mercedes del Tiro de Línea, paso de Ntra. Sra. de

los Dolores de la Hermandad Servita, Santiago Apóstol de la localidad de Aznalcazar y además fue fundador de la primera cuadrilla de costaleros de Ntro. Padre Jesús de La Sentencia de la Hermandad de La Macarena.

• **Entrevistador: ¿Desde cuando eres hermano de la Hermandad de las Mercedes?**

Sebastián Pages: Exactamente no lo sé, pero creo que desde principios de los ochenta

• **Entrevistador: ¿Desde cuando eres capataz, cuáles fueron tus inicios y cuando empiezas a vincularte en el mundo del Martillo?**

Sebastián Pages: Empiezo en el paso de la Virgen de los Dolores de la hermandad Servitas, en el año 1979. Hay empieza mi primera toma de contacto con el mundo del Martillo.

• **Entrevistador: Como fue, y ¿quién te presentó en Sevilla?**

Sebastián Pages: Yo era costalero del paso de la Virgen de los Dolores y me comunicó la Junta de Gobierno que el que por entonces era capataz, Paco Amaro, que en Gloria esté, el año siguiente no sacaría el paso, y que habían decidido que fuera yo su sustituto.

• **Entrevistador: Hay algún momento que te haya marcado más...**

Sebastián Pages: El primer año que pase el paso de Ntra. Sra. de Las Mercedes de la Puerta Real por la estrechez de la calle Jesús, debido a la desconfianza que había entre los responsables de la anterior cuadrilla de costaleros, que por entonces eran profesionales a las órdenes de Salvador Dorado, el Penitente, de que yo fuera capaz de meter a la Virgen por esa estrechez.

• **Entrevistador: Con el cambio que supuso la incorporación de los hermanos costaleros, ¿legaste a notar diferencias entre ambos a la hora de trabajar?**

Sebastián Pages: En principio yo no he trabajado con costaleros profesionales, pero lo que si afirmo es que hoy en día van mejor los pasos que entonces.



ENTREVISTA

• **Entrevistador: ¿Eres partidario del buen vestir del costalero?**

Sebastián Pages: La verdad es que no me he fijado en eso nunca, siempre me he preocupado antes de que sea un buen peón, a que vaya correctamente vestido.

• **Entrevistador: ¿Qué es para ti la semana santa, y las Hermandades de Glorias?**

Sebastián Pages: Para mi son las dos una misma tradición. No discrimino entre cofradías de Semana Santa y cofradías de Gloría. Las dos son tradiciones muy arraigadas en Sevilla.

• **Entrevistador: ¿De donde te viene tu pasión por la semana santa?**

Sebastián Pages: Desde que me vestí de nazareno el año de la fundación de la hermandad del Beso de Judas. Fui hermano fundador de esta querida Hermandad.

• **Entrevistador: ¿Puedes decirme un recuerdo de tu infancia relacionada con nuestra Semana Santa y Hermandades de Glorias?**

Sebastián Pages: En mi familia mi padre no era muy aficionado a la Semana Santa, y mis mayores recuerdos son cuando me iba con mis hermanos y amigos a ver procesiones. Recuerdo las cofradías pasando entre las vías de los tranvías y los adoquines.

• **Entrevistador: ¿Cuál crees tú que es la diferencia más importante entre la semana santa de hoy y la de su infancia?**

Sebastián Pages: Antes no estaba tan masificada la Semana Santa, ni había tanto público, ni tanta gente.

• **Entrevistador: ¿Cuál cree tu que es el patrimonio más grande de una hermandad?**

Sebastián Pages: Sus titulares y sus hermanos.

• **Entrevistador: ¿Hermanos costaleiros o costaleros profesionales?**

Sebastián Pages: Hermanos costaleros.

• **Entrevistador: ¿Costaleros más partícipes de la hermandad o exclusivamente durante los ensayos y en la salida procesional?**

Sebastián Pages: Lo ideal es que sean par-

ticipes. Pero lo que si es verdad es que también en hermandades donde el colectivo costalero ha tenido cierta participación, han surgido problemas internos.

• **Entrevistador: ¿Capataz de un solo paso o capataz general de la cofradía?**

Sebastián Pages: Yo creo que lo mejor es un capataz por paso, así, si surgiera algún problema, este afectaría sólo a una cuadrilla y no a las dos.

• **Entrevistador: ¿Cuadrillas mixtas, cuadrillas de mujeres o de hombres o cuadrillas solo masculinas?**

Sebastián Pages: Sólo masculina.

• **Entrevistador: ¿Costaleros uniformados o vestuario libre?**

Sebastián Pages: Como te comenté antes no me fijo mucho en ese aspecto. Lo importante para mí es que sean buenos peones.

• **Entrevistador: ¿Zapatillas de esparto o de goma?**

Sebastián Pages: Botín clásico que te llegue hasta el tobillo para que te agarre bien.

• **Entrevistador: ¿Costales lisos o de elección libre?**

Sebastián Pages: Me gusta más los lisos. Pero no le prohíbo a nadie que use otros cualesquiera, siempre que no sea la Hermandad la que lo exija.

• **Entrevistador: ¿Cambios de paso dentro de una marcha o siempre sobre los pies?**

Sebastián Pages: Siempre sobre los pies.

• **Entrevistador: ¿Pondría tu una cofradía en la calle con un riesgo de precipitación del 50%?**

Sebastián Pages: Indiscutiblemente NO

• **Entrevistador: ¿Pasos con bandas de música detrás o en silencio?**

Sebastián Pages: Con Bandas de Música. Una cofradía puede ir sería y llevar marchas procesionales clásicas detrás. Como por ejemplo Los Servitas.

• **Entrevistador: ¿Marcha cofrade de bandas de cornetas y tambores, agrupación musical, o banda de música preferida?**

Sebastián Pages: Sonando bien en su estilo, lo mismo me da una que otra.



ENTREVISTA



• **Entrevistador: ¿Cuál es tu marcha cofrade de banda de música preferida?**

Sebastián Pages: Soleá dame la mano.

• **Entrevistador: ¿Cofradía en la calle de día o de noche?**

Sebastián Pages: Me gusta más de noche, pero reconozco que hay cofradías que se ven más bonitas de día.

• **Entrevistador: ¿Qué te gusta más, la salida o la entrada de una cofradía?**

Sebastián Pages: La entrada.

• **Entrevistador: ¿Qué lugar de Sevilla recomendaría para ver una procesión?**

Sebastián Pages: Doña María Coronel, el Postigo, la Plaza del Museo, la cuesta del Bacalao etc... hay muchísimos en Sevilla.

• **Entrevistador: Siempre hay que dedicar una levantá a**

Sebastián Pages: A los hermanos enfermos y fallecidos.

• **Entrevistador: ¿Qué le pide a una persona que quiera llevar un paso?**

Sebastián Pages: Que le guste y respete a la imagen que lleve encima. Y también que espíritu de sacrificio.

• **Entrevistador: ¿Cuál debe ser el principal motivo para meterse en una trabajadera?**

Sebastián Pages: La devoción. Aunque la verdad es que hoy en día se ha convertido en una especie de hobby o afición más, y muchos se meten por la amistad con el capataz o con los costaleros.

• **Entrevistador: Dime la primera palabra que se te pase por la mente cuando diga un nombre: ¿Hermandad de Gloria, Sacramental, o Penitencia?**

Sebastián Pages: Penitencia.

• **Entrevistador: Cual es la flor que prefieres.**

Sebastián Pages: Clavel

• **Entrevistador: Un día de la Semana Santa, o la Madrugá.**

Sebastián Pages: La Madrugá.

• **Entrevistador: Una imagen de Jesús crucificado.**

Sebastián Pages: El Cachorro

• **Entrevistador: Una imagen de la Virgen María, madre de Dios.**

Sebastián Pages: Cualquiera de las que he tenido el honor de sacar como capataz

• **Entrevistador: Dime un olor que más te guste.**

Sebastián Pages: El incienso, si es del bueno claro, por que hay algunos que no veas.

• **Entrevistador: Desde la autoridad que te confiere la experiencia, ¿que consejos daría a los hermanos costaleros de nuestras Hermandades especialmente a la cuadrilla que saca a Nuestra Señora de las Mercedes?**

Sebastián Pages: A parte de formalidad y responsabilidad, que nunca el pierdan el respeto a un paso, y sobre todo al de Ntra. Señora de las Mercedes debido a lo incomodo de éste, las calles por las que pasa y sobre todo la salida y entrada tan difícil que tiene.

• **Entrevistador: ¿Cómo llegas a tomar la difícil decisión de retirarte?**

Sebastián Pages: Cuando noto que mis facultades físicas no me acompañan.

• **Entrevistador: Para finalizar Sebastián esta entrevista cofrade para nuestro Boletín, ¿Qué le deseas a la Real, Antigua, Venerable, Ilustre y Fervorosa Hermandad Mercedaria del Patrocinio de Nuestra Señora, Santo Cristo de la Redención, Nuestra Señora de las Mercedes Coronada, San Pedro Nolasco, y San Fernando Rey?**

Sebastián Pages: Lo mejor del mundo, y que siga con la trayectoria en alza que lleva.

Tras su despedida como Capataz Titular del Paso de María Santísima de las Mercedes, nuestro hermano Sebastian Pages Torres, se despide después de una fecunda y dilatada labor al servicio a nuestra Corporación. La Junta de Gobierno, reunida en Cabildo de Oficiales, acordó por unanimidad, nombrar Capataces del mismo a nuestros hermanos Francisco Javier, y Miguel Ángel Pages Fernández.

Desde estas líneas le damos la enhorabuena, y trasmitimos a Sebastian nuestro más sincero agradecimiento por su encomiable labor.

N.H.D. MANUEL PÉREZ GARCÍA



Preocupación por la capilla de la Puerta Real

Artículo editado en *ABC de Sevilla*,
por José Antonio Rodríguez Benítez, el día 22 de febrero de 2011.



La Hermandad de las Mercedes tiene la promesa de Urbanismo de restaurar el templo y revalorizar el tramo de la muralla que discurre por el interior de la capilla. Pero la actuación se retrasa

La Hermandad de las Mercedes, con sede en la capilla de la Puerta Real, ha lanzado la

voz de alarma ante el progresivo deterioro de la muralla que se conserva en la zona y cuyo tramo final discurre por el interior del templo, conformando uno de los muros laterales de la iglesia.

Esto se une al mal estado de conservación de la fachada de la capilla, de la cubierta superior y de la espadaña. El pasado año, la corporación obtuvo el visto bueno de la Gerencia de Urbanismo para acometer la restauración de todos estos elementos con una intervención presupuestada en torno a los 50.000 euros y que sería sufragada por la delegación municipal. De hecho, a la hermandad se le avisó de su inminente desalojo y traslado a otra sede ante un previsible comienzo de las obras en el último trimestre de 2010.

Pero, lo cierto es que, a estas alturas las obras no han comenzado aunque desde la Gerencia de Urbanismo se insiste en que será inminente. Será el propio Consistorio en el que designe a una empresa constructora con objeto de acometer estos trabajos.

Además de los daños en la muralla y la fachada del templo, el muro de la primera planta que linda con el residencial San Laureano,

donde la corporación tiene establecidas sus dependencias administrativas, presenta una grieta de casi un centímetro de grosor. Unido a ello, basta pasar la mano por su superficie para que se desmoronen restos materiales de la construcción.

Jesús Calvillo, hermano mayor de la corporación, asegura que «en las últimas inspecciones oculares, los técnicos han alertado de la necesidad de una restauración seria que garantice, no sólo la correcta conservación de los bienes artísticos sino, la seguridad de los fieles por encima de todo». En la hermandad ya han tomado, por su cuenta, precauciones como retirar una de las perillas de la espadaña que se tambaleaba y corría peligro de desprenderse o prohibir el acceso a esta zona tras compro-





bar el profundo deterioro de la cubierta que coincide con la escalera de acceso a la azotea. En este lugar, el prioste Alberto Fraile, explicaba que «diariamente, aparecen lascas que caen desde las vigas superiores».

Una ruta mercedaria

Igualmente, la hermandad va a proponer al Consistorio la colocación de un gran panel de azulejería en la calle Alfonso XII, entre la capilla y el residencial San Laureano, donde se plantee una ruta histórico-artística por los vestigios mercedarios del entorno.

En la ruta se podrían relacionar enclaves como la propia capilla, la iglesia Mercedaria —hoy desacralizada, en la calle Goles—, el Seminario Menor —hoy, residencial San Laureano—, el Seminario Mayor, actual Museo de Bellas Artes; la hermandad del Museo y la capilla de San Gregorio. Incluso, poner en valor la «piedra llorosa».

«El proyecto se completaría con colocar a los pies de la nave de la capilla, junto a la ventana, una reproducción de la Puerta Real que estaría permanentemente visible e iluminada con objeto de que los visitantes puedan conocer el pasado de aquel enclave», asegura Jesús Calvillo.

Además, uno de los atractivos de la intervención en el templo sería que el fragmento de muralla que lo atraviesa —hoy encalado— quedara completamente al descubierto de tal forma que se pudiera integrar en la capilla con su original aspecto.





IN MEMORIAM

Dejad que el grano se muera y venga el tiempo oportuno: dará cien gramos por uno la espiga de primavera. Mirad que es dulce la espera cuando los signos son ciertos: tened los ojos abiertos y el corazón consolado: si Cristo ha resucitado, iresucitarán los muertos! Amen.

(Del Oficio Litúrgico de Difuntos).

El pasado día 18 de mayo, falleció en la localidad de Gines, D^a María Isabel Freire Feria, (Maribel para su padre Manolo, su esposo Juan y sus hermanas), Maribel es hija de nuestro hermano n^º 1, D. Manuel Freire Martín, ella todos los años después de la salida de la Stma. Virgen de las Mercedes solía acompañarnos junto a sus hermanas y dos miembros de la Hermandad, al cementerio de San Fernando, porque como es de costumbre hace varios años, las ofrendas de flores que le hacen a Ntra. Sra. de las Mercedes cuando pasa por la puerta de alguna Hermandad, dichos ramos se le llevan a nuestros hermanos difuntos, espe-

cialmente a la que fue nuestra hermana n^º 1, D^a Ana Feria Márquez, madre de Maribel.

Ciertamente, cuando muere un ser querido nos faltan las palabras; por ello, como creyentes, hemos de dirigir nuestro corazón hacia aquel que es la Palabra definitiva de Dios:

Cristo nuestro Redentor. Con la actualidad que tiene la escritura, Jesús mismo nos dice: “Yo soy la Resurrección y la vida: el que cree en mí, aunque haya muerto, vivirá”.

(Evangelio de San Juan 11,25).

Por el Sacramento del Bautismo Maribel fue unida a Cristo de una manera mística, (misteriosa) pero real: como Jesucristo murió, pero también están llamados a resucitar como el Señor; éste es el deseo profundo de Dios, nuestro Padre, que “quiere que todos los hombres se salven”, (Primera carta de San Pablo a Timoteo 2, 4). Así pues los cristianos tenemos la enorme suerte de saber que no morimos solos, sino que morimos con Cristo nuestro Redentor.

Hermanos, si realmente captáramos el sentido profundo de estas verdades de nuestra fe, incluso llegaríamos a llamar a la muerte “hermana” como lo hacía San Francisco de Asís; pues Francisco había comprendido –con esa sabiduría que sólo da el Espíritu Santo que la muerte, la “hermana muerte”, es el paso obligado para entrar en la casa del Padre, en el cielo...

El pasado sábado día 4 de junio, nuestra Hermandad le ofreció una misa de requiem por el eterno descanso de Maribel.

Desde estas líneas volvemos a reiterar a su padre, esposo, hijos, hermanas y demás familiares, nuestro más sentido pésame.

Descanse en paz.

**Réquiem aeternam dona eis Domine,
et lux perpetua luceat eis.**





Como todos los años, solicitamos a los hermanos/as y devotos de la Virgen de las Mercedes, que nos remitan cuantas fotografías antiguas tengan de la Virgen, bien en su camarín antiguo, bien de los cultos, comprometiéndonos a escanearlas, o sacarles copias y a devolverlas. Es importante para enriquecer el archivo fotográfico de la Hermandad..

La fotografía que hemos elegido este año, corresponde al paso de la Virgen en el presbiterio bajo, antes de salir de la Parroquia de San Vicente Mártir en el año 1946, vemos a varios niños y niñas vestidos de ángeles, dentro del grupo podemos observar al que fuera nuestro Hermano Mayor y nº 1 de la Hermandad D. Antonio Pérez Guerrero, (Chato Pérez), como se le conocía en la Puerta Real, una de las niñas vestidas de ángel es una de sus hijas, hoy esposa de nuestro hermano D. Rafael Martín Machuca. También podemos apreciar en el lado izquierdo de la fotografía a D. Antonio Rincón Galicia, (Bordador de la Hermandad). En la misma fotografía vemos también que el paso de la Virgen lleva los candelabros paso del misterio del Cristo de las Siete Palabras, y un cirial de metal plateado de la misma Hermandad, también podemos observar los faroles de latón de la Hermandad del Rosario de los Humeros.



Foto de la Ante Contraportada:

En la fotografía de la ante contraportada, vemos un tapiz, con una pintura de la Santísima Virgen de las Mercedes, realizado y pintado el pasado año por nuestro hermano y auxiliar de Priostía Juan Manuel González Pérez, el mismo estuvo colocado en el domicilio particular de nuestro hermano nº 1, D. Manuel Freire Martín.



Bar Alfonso
"El rey de los caracoles"
Especialidad en
Caracoles y cabrillas
Tapas Variadas

C/Santas Patronas, 5 y 11
41.001 Sevilla

**EL FLOREO
DE LAS NOVIAS**
Antonio Cuellar

Principal proveedor de las
Cofradías sevillanas. Exornos de templos
para bodas. Flores, plantas, flor seca,
flor artificial, cestros; coronas, etc.

Especialidad en ramos de novias

C/ Jovellanos, 3
Tlf. 954 22 26 37 - 687 938 920

ESTANCO PUERTA REAL

LOTERÍAS Y APUESTAS
DEL ESTADO
RECARGA DE MÓVILES
BAZAR - ARTÍCULOS DE
REGALO

SE PONEN PILAS
Y CORREAS
REVELADO DE
FOTOGRAFÍAS
SE ARREGLAN
RELOJES

Plaza de la Puerta Real, 2
Tlf. 954 56 43 85 - SEVILLA

Mejías y Cuellar. S. L.

**SENTIMIENTO
COFRADE**
M&C

Fabricación de Medallas, Cordones,
Cingulos de Nazareno, Pisacorbatas,
Insignias, Cera, Orfebrería, Bordados,
Instrumentos Musicales y Uniformes de
Banda, Velas Rizadas

José Antonio Mejías Herrera (Director Comercial)
C/ Capitán Pérez de Sevilla, nº1-1ºIzquierdo. 41002 Sevilla
Tlf. 954 90 76 27 - Fax: 954 37 09 74 - Móvil: 686 41 54 66
E-mail: mejiascuellar@sentimientohofrade.com
www.sentimientohofrade.com

BAR 'LA GALLEGA'

Especialidad en desayunos
Pulpo a la Gallega - Cola de Toro
Comidas Caseras

C/ Marqués de Paradas, 1 Tlf. 954 22 11 17 - SEVILLA



Caja de Badajoz

A su servicio en Sevilla en

<i>C/ Asunción</i>	<i>Avda. Eduardo Dato</i>
<i>Ronda de Capuchinos</i>	<i>Ronda de Triana</i>
<i>C/ Luis Montoto</i>	<i>Avda Carlos V</i>

Y también en la provincia

Dos Hermanas
C/ De la Molina

Alcalá de Guadaíra
La Plazuela



PUBLICIDAD

La Hermandad espera de tu colaboración,
Puedes hacerlo anunciándote en el
BOLETÍN.

Hay un espacio reservado para ti.
Los hermanos, fieles y devotos de la
Santísima Virgen de las Mercedes,
que tengan empresas y estén interesados
en insertar anuncios en este Boletín, o bien
en la Hoja Informativa que se edita en
Cuaresma, pueden ponerse en contacto a
través de la página web de la Hermandad:
www.mercedespuestareal.com o enviando
el anuncio con su texto al siguiente correo:
secretaria@mercedespuestareal.com

¡ESPERAMOS TU COLABORACIÓN!



Eva Vazquez

... anev

Prolongación Avda. Manuel Siurot s/n
R. U. Estanislao del Campo 41013 Sevilla
Tlf. 954091936 Fax. 954092169



Expertos LOPD

EVITE
SANCIONES
INNECESARIAS



MJM
SEVILLA COPIADORAS S.L.

VENTA Y REPARACION DE FOTOCOPIADORAS NUEVAS Y
RECICLADAS, MULTIFUNCIONALES, IMPRESORAS Y FAX

VIRGEN DE LA ENCARNACION 5 BJ 3

41018 SEVILLA

95 453 18 29 - 618 087 987



TABERNA "LA SAETA"

Taberna cofrade, buenos y variados Mantaditos, especialmente con sus tapas
estrella el Secreto Ibérico, y los Caracoles, buena Cerveza y mejor ambiente,
atención personalizada.



Estamos en la C/ San Laureano, nº 7, Acc. - B,
entre la Plaza de la Puerta Real, y la c/ Marqués de Paradas,
41001 SEVILLA



